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Л Е Н И Н С К А Я  Y P V l l O B A f l  В Я Ж Ж А

СЧЕТ
БРИГАДЫ
ВОХМИНА

Еще 15 октября бригада 
А. Вохмина из Александров
ской конторы бурения вы
полнила годовой план про
ходки. Пробурено 20.600 
погонных метров скважин. 
Это самый высокий резуль
тат среди буровых бригад 
области.
' Сейчас бригада Вохмина 
заканчивает бурение скважи
ны № 200. К 20 числу она 
перейдет на новую буровую. 
К 7 ноября буровики долж- 
'Ты выполнить свое обяза
тельство, а до конца года 
думают выйти на рубеж 30 
тысяч метров проходки в 
год.

Но у бригады есть свои 
претензии к администрации: 
слишком большой разрыв 
между окончанием бурения 
скважины и началом следу
ющей. По утвержденному 
графику конторы бурения, 
бригада может пробурить 
лишь 28 тысяч метров. Не 
хватает одной скважины до 
выполнения обязательства. 
Если администрация сокра
тит разрыв и даст возмож
ность пробурить еще одну 
внеплановую скважину, то 
намеченный рубеж будет до
стигнут.

В. ЖУКОВ.

З я б ь  в с п а х а н а
Механизаторы колхозов 

Первомайского района закон
чили подъем зяби под яро
вой клин будущего годЗ. 
Вспахано 17.916 гектаров 
при плане 17.840.

Т. ИРИН.
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Мария Владимировна Пекленок, шлифовщица шлифовально-сборочного цеха 
Томского подшипникового завода, сдает продукцию в счет 1970 года. Она в совершен
стве владеет профессией, имеет большой опыт. Сейчас Мария Владимировна выполняет 
самую сложную операцию — доводку подшипниковых колец.

За достигнутые успехи в социалистическом соревновании М. В. Пекленок награждена 
значком Министерства автомобильной промышленности.

Фото Ф. Хитриневича.

Д Л Я  Т Е К С Т И Л Ь Н О Й  П РО М Ы Ш Л ЕН Н О С ТИ
в  ц е х а х  К р и е о ш е и н с к о г о  

л ь н о з а в о д а  л ь н я н у ю  с о л о м к у  
' п е р е р а б а т ы в а ю т  н а  ш е л к о в и 
стое  в о л о к н о ,  с т о л ь  н у ж н о е  
н а ш е й  т е к с т и л ь н о й  п р о м ы ш 
л е н н о с т и .  С о р е в н у я с ь  з а  д о 
с т о й н у ю  в с т р е ч у  5 1 - й  г о д о в щ и 
н ы  О к т я б р я  и  п р е д с т о я щ е г о  
1 0 0 - л е т и я  с о  д н я  р о ж д е н и я  

В .  И .  Л е н и н а ,  к о л л е к т и в  з а 

в о д а  в с т а л  н а  т р у д о в у ю  в а х т у .  
П р и н я т о  о б я з а т е л ь с т в о  н а  
1 9 6 9 — 1 9 7 0  г о д ы .  Р е ш е н о  
п р о и з в о д с т в е н н ы й  п л а н  1 9 6 9  
г о д а  в ы п о л н и т ь  к  2 0  д е к а б р я  и 
в ы р а б о т а т ь  с в е р х  п л а н а  1 5 0  
ц е н т н е р о в  в о л о к н а .  З а д а н и е  
ю б и л е й н о г о  1 9 7 0  г о д а  н а  з а 
в о д е  о б я з а л и с ь  в ы п о л н и т ь  к  
1 5  д е к а б р я  и  п р о и з в е с т и  с в е р х 

п л а н о в о й  п р о д у к ц и и  н а  2 5  
т ы с я ч  р у б л е й .  Р е ш е н о  з а  д в а  
г о д а  с э к о н о м и т ь  5 0  т о н н  с ы р ь я .  
К о л л е к т и в  о б я з а л с я  п о с т р о и т ь  
в  ю б и л е й н о м  г о д у  д е т с а д ,  'На 
т е р р и т о р и и  з а в о д а  р а з б и т ь  

с к в е р ,  б л а г о у с т р о и т ь  п р и л е г а 

ю щ у ю  к  з а в о д у  у л и ц у .

М. ВОРОПАЕВА.

В Н И М А Н И Е  ~ К ОНКУР С !

НТО л
СБЕРЕЖЕТ
В колхозах и совхозах 

нашей области свыше 
4.500 тракторов, более 
2.000 зерновых комбай
нов, около 2.000 грузо
вых автомашин и много 
другой сельскохозяйствен
ной техники. Парк машин 
в хозяйствах постоянно 
увеличивается.

Многие из них исполь
зуются в производстве 
всего один-два месяца в 
году. Поэтому очень важ
но организовать правиль
ное их хранение. Полевые 
работы в основном завер
шены. Вся техника, кото
рая высвободилась от по
левых работ, должна быть 
свезена с полей, очищена 
от' грязи, законсервиро
вана и поставлена на 
осенне-зимнее хранение. 
Это большая и ответст
венная работа.

Министерство сельско
го хозяйства РСФСР, ЦК 
профсоюза рабочих и 
служащих сельского хо
зяйства и заготовок еже
годно проводят смотр- 
конкурс по улучшению 
эксплуатации и хранения 
машинно-тракторного пар
ка в колхозах и совхозах. 
Области, занявшие три 
первых дюста, получат 
премии по 5 тысяч руб
лей. Установлены также 
три вторые премии по 3 
тысячи рублей и пять 
третьих премий по 1.000 
рублей каждая.

Району, занявшему 
первое место, выделяется 
трактор Т-100, 5 грузо
вых автомашин, 5 трак
торных прицепов и 500 
рублей. Вторая премия— 
три грузовые автомаши
ны, три тратсторных при
цепа и 300 рублей, тре
тья премия — две гру
зовые автомашины, два 
тракторных прицепа и 
200 рублей.

Решено для хозяйства, 
занявшего первое место,

У Ч Ш Е 
МАШИНУ?

выделить легковую авто
машину ГАЗ-69, вторая 
премия — токарный ста
нок и третья — пере
движная авторемонтная 
мастерская.

Многие хозяйства уже 
включились в смотр. С 
1 по 15 декабря област
ная смотровая комиссия 
начнет подводить итоги 
конкурса.

Государственные техни
ческие инспекторы долж
ны проследить, чтобы на 
площадках и .машинных 
дворах был наведен долж
ный порядок, проверить 
большинство машин, кото
рые устанавливают на 
хранение, определить ме
ста хранения снятых уз
лов и агрегатов. В каж
дом хозяйстве должен 
быть ответственный за 
хранение техники. Кроме 
того, необходимо осенью 
и зимой организовать тех
ническое обслуживание 
всех машин, находящихся 
на хранении.

В передовых хозяйст
вах стало законом все 
почвообрабатывающие ма
шины ставить на площад
ки отремонтированными. 
Наиболее благоприятный 
период для массового ре
монта — это осень. Ус
пех дела во многом зави
сит от инженерно-техни
ческих работников колхо
зов и совхозов. Надо уже 
сейчас создать из lyiexa- 
низаторов бригады по ре
монту сельхозйнвентаря, 
завезти необходимые зап
части. В выгоде останет
ся тот, кто в осенний пе
риод организует массо
вый ремонт техники и 
обеспечит ее надежное, 
хранение.

М. КУЛЕШОВ,
начальник государст
венной технической
инспекции облсель-
хозуцравления.

Михаил Иванович Буторин много лет работает тракто
ристом в колхозе «Сибирь» Бакчарского района. Когда 
в правлении колхоза начинают перечислять передовиков 
производства, Михаила Ивановича неизменно упоминают 
одним из первых.

Фото в. Ефименко.

ОТЪЕЗД А. Н. КОСЫГИНА | 
В П Р А Г

16 октября в Прагу по j 
приглашению правительства i 
Чехословацкой Социалисти- ; 
ческой Республики отбыл ! 
Председатель <Зовета Мини- i 
стров СССР А. Н. Косыгин, i

Вместе с А. Н. Косыги- ! 
ным в Прагу вылетели ми- i 
нистр иностранных дел i 
СССР А. А. Громыко, ми- i 
нистр обороны СССР Мар- ; 
шал Советского Союза А. А. ! 
Гречко, первый заместитель ; 
министра иностранных дел i 
СССР В. В. Кузнецов.

(ТАСС).

П Р И Б Ы Т И Е  

А. Н. КОСЫГИНА В ПРАГУ
ПРАГА, 16 октября. 

(ТАСС). Председатель Сове
та Министров СССР А. Н. 
Косыгин прибыл сегодня в 
Прагу по приглашению пра
вительства ЧССР. Вместе с 
А. Н. Косыгиным сюда при
были министр иностранных 
дел СССР А. А. Громыко, 
министр обороны СССР Мар
шал Советского союза А. А. 
Гречко, первый' заместитель 
министра иностранных дел 
СССР В. В. Кузнецов.

П О Д П И С А Н И Е  
С О В Е Т С К 0 -  
Ч Е Х О С Л О В А Ц К О Г О  
Д О Г О В О Р А

ПРАГА, 16 октября. 
(ТАСС). Сегодня здесь со
стоялось подписание догово
ра между правительством 
СССР и правительство:^ Че
хословацкой Социалистиче
ской Республики об услови
ях временного пребывания 
советских войск на террито
рии Чехословакии.

Договор подписали от име
ни Советского Союза Предсе
датель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин, '  от 
имени Чехословацкой Соци
алистической Республики 
Председатель правительства 
ЧССР О. Черник.

Договор был разработан в 
соответствии с договоренно- 
стьюТ достигнутой в ходе 
советско-чехословацких пе
реговоров, Проходивших в 
Москве 23—26 августа и 
3 —4 октября с. г., а также 
в Праге 16 октября с. г., и 
заявлением Братиславского 
совещания от 3 августа с. г.

Договор будет опублико
ван после ратификации его 
сторонами.

При подписании договора | 
А. Н. Косыгин и О. Черник i 
обменялись речами. j

ОТЪЕЗД А. Н. КОСЫГИНА |
И З  П Р А Г И  I

ПРАГА, 17 октября. 
(ТАСС). Сегодня из Праги 
отбыл на Родину Председа
тель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин, нахо
дившийся в Чехословакии 
по приглашению правитель
ства ЧССР. Вместе с А. Н. 
Косыгиным отбыли министр 
иностранных дел СССР 
А. А. Громыко, министр обо
роны СССР Маршал Совет
ского Союза А. А. Гречко.

— Опять кирпич с сем
надцатого завода привезли...

— Не кирпич, а одно не
доразумение!

— И когда это кончится?
Вот такие злые, реплики

нам не раз доводилось слы
шать из уст каменщиков, 
бывая на стройках. Нелестно 
отзывались о заводе строи
тельных материалов, вели
чая его по старой привычке 
семнадцатым, рабочие и 
бригадиры, мастера и прора
бы. Потоком шли в редак
цию письма, исполненные 
законного негодования. А 
однажды из бригады камен
щиков даже принесли урод
ливый «экспонат», лишь 
чем-то напоминающий кир
пич...

Нескладно шли дела на 
предприятии. Около двух 
миллионов рублей было за
трачено за три года на его 
реконструкцию и расшире
ние. Ожидаемой отдачи не 
получилось. Полностью не 
использовались мощности за
вода. Ежемесячно по этой 
причине «терялось» пол
миллиона кирпичей.

Как же сейчас работники 
завода устраняют допущен- 

; ные ранее промахи, что де- 
I лается для выполнения со- 
1 циалистических обяза*
I тельств?

— Положение исправ- 
i ляется, — говорят и дирек- 
; тор завода Л. 'У. Федорен- 
; ко, и секретарь партбюро 
i А. Н. Парубин, и начальник 
; производственно - техни ч е- 
i ского отдела В. М. Прядко.
! — В третьем квартале, в 
I частности, был выполнен 
I план по всем технико-эконо- 
I мическим показателям.'
i Нет сомнения, что кол- 
i лектив предприятия сделал 
i немало за последнее время, 
i Взять, к примеру, вопрос 
I вопросов — качество кирпи- 
i ча. Различные варианты бы- 
: ли перепробованы, прежде 
: чем пришел успех. А 
I пришел он тогда, ког- 
I да работники завода вве- 
I ли десятипроцентную добав- 
: ку белой глины Вороновско- 
: го месторождения. Чтобы 
: понять эффект этой новин- 
: ки, приведем такое сравне- 
: ние. В июне этого года, до 
: внедрения добавки, кирпич 
: шел в основном маркой 
[ «75». Марки «100» было 
: выпущено всего 970 тысяч 
I штук. Не было получено ни 
= одного кирпича марок «125» 
: и «150». Сентябрь же, ког- 
: да стали практиковать 
i добавку пресс-порошка из 
: белой глины, ознаменовался 
: резким улучшением ка- 
= чества продукции. На марку 
= «75» выпало всего 100 ты- 
: сяч кирпичей из общего ко- 
: личества, на «100» —
= 2.130 тысяч, на «125» — 
i  1.200 тысяч. Кроме того, 
= 138 тысяч штук кирпича по- I лучено высшим сортом — 
= маркой «150».
I За девять месяцев пред- 
= приятие план реализации 
= продукции выполнило на 
= 102,6 процента, по товар- I ной продукции — на 106, 
I по стеновым материалам — 
i  на 104,9. Значительно пере- 
= выполнено задание по вы- 
Ё пуску газобетона. Только за

счет повышения йарочности 
кирпича получено семь ты
сяч рублей прибылей.

— Люди учатся считать, 
рачительно хозяйствовать. 
Почти все цехи сейчас пере
ведены на хозрасчет, — го
ворят руководители завода.
— Немало делается для тех
нического перевооружения 
предприятия.

За последнее время про
изошли изменения в механи
зации погрузочно-разгру
зочных работ. Механизи
руется такой трудоемкий 
процесс, как разгрузка це
мента. 'Установлены два ре
ечных толкателя для загруз
ки сушилок.

Смелее стала внедряться 
передовая технология, ос
ваивается выпуск новой про
дукции. Освоена, к примеру, 
технологическая линия по 
производству коврово-мо
заичной плитки. Кстати, 
есть возможность выдавать 
ее по пять тысяч квадрат
ных метров ежемесячно. Од
нако объединение предприя
тий строительных материа
лов берет не более 1.000 
квадратных метров. На 
предприятии действует и ли
ния по изготовлению золо- 
блоков серии ИИ-03-05, об
лицованных коврово-мозаич
ной плиткой. Идут подгото
вительные работы по выпу
ску так называемого эффек
тивного (дырчатого) кирпи
ча.

Сделано действительно 
немало. И все же ради спра
ведливости следует сказать, 
что далеко не все резервы 
используются на заводе 
сполна.

На предприятии часто 
можно слышать упреки в 
адрес участка № 2 (бывший 
кирпичный завод МБ 10). В 
третьем квартале завод в це
лом выполнил план по выпу
ску кирпича. Как говорится, 
тютелька в тютельку — на 
100 процентов. Выпо;?нение 
обязательства под угрозой.

— А все второй участок...
— приходилось слышать 
нам. Мы поинтересовались, 
как с начала года работает 
этот участок. Ни в одном ме
сяце он не выполнил плана... 
Ежемесячно недодает в 
среднем по 600—650 тысяч 
штук кирпича.

— Людей там не хватает,
— объясняли нам как са
мую главную причину отста
вания участка.

И вот мы на его rep'pHto- 
рии, если так можно наз
вать подобие свалки. Чело
века пугает один вид кор
пусов. Они выглядят, словно 
после бомбежки. Не менее 
получаса нам потребовалось, 
чтобы в лабиринте некази
стых построек разыскать 
кжтору участка.-..

— Так вот и живем, — 
словно сочувствуя нам, на
чал заместитель начальника 
участка В. И. Ермолаев. — 
В прошлом году на капи
тальный ремонт участку бы
ло отпущено 17 тысяч руб
лей. Из них использовали 
только три с половиной ты

сячи. Остальное бывшие ру
ководители завода истрати
ли на другие цели.

Итог получился печаль
ным. Не отремонтировали 
кровлю сушильного отделе
ния — в ненастную погоду 
дождь устремляется, как 
сквозь сито. Сушильные ка
меры приходится останавли- 
вать. Производственные 
мощности, таким образом, 
используются не в полную 
меру.

Простои — бич предприя
тия. Они стали здесь систе
мой. Час-полтора обычно 
уходят утром на ожидание 
автомашин. Помещение, где 
создается запас глины, 
очень мало. И ни о каком 
собственно надежном запасе 
речи быть не может. Не при- 
шла своевременно машина с 
глиной—участок простаива
ет...

В. И. Ермолаев сетует:
— Главная наша пробле

ма — люди, кадры. Сто две
надцать человек должно ра
ботать на участке. Имеем в 
лучшем случае шестьдесят- 
семьдесят.

Где же искать причину 
этого?

Люди не идут сюда, пото
му что им не созданы усло
вия для высокопроизводи
тельного труда. Долгое вре
мя ведутся разговоры об ус
тановке на участке автомата 
для укладки кирпича. Но 
пока его заменяют... руки. 
По 50 тонн кирпича за сме
ну перебирает своими рука
ми каж-дая женщина. Насту
пает зима, но помещение 
для приемки глины не утеп
лено. Придется дедовским 
методом разбивать смерз
шиеся глыбы глины. Людям 
лишние заботы, и производ
ству накладно. Мы побыва
ли в сушильных блоках. В 
одном из них очень большая 
загазованность. Надо бы 
усилить вентиляцию, но у 
руководителей завода как-то 
руки не доходят.

Много горьких упреков в 
адрес руководителей уелц- 
шали мы от работников уча
стка:

— Подшипники для бегу
нов грубого помола изнаши
ваются. Замены нет. Пой
дет зимой мерзлая глина — 
неминуемый срыв.

— Что там подшипники, 
рукавиц месяц получить не 
можем.

— С электроосвещением 
плохо: лампы не завОзят...

Да, на участке не хвата
ет рабочих, но и условия 
для тех, кто работает, не со
зданы. Одна нитка тянет 
другую. Отсутствие должной 
заботы о людях приводит к 
производственным срывам. 
Производственные неполад
ки приводят к «отсеву» лю
дей, в которых так нуж
дается завод.

’ 'Участок представляется 
нам выпавшим звеном из 
общей цепи. Руководителям 
завода, управ)гения промыш
ленности строительных ма
териалов следует обратить 
особое внимание на его нуж
ды. Это надо сделать скорее. 
Под спудом таятся большие 
резервы — дополнительные 
миллионы штук кирпича.

Г. ПАВЛОВ.

кзад

| а Р М  Я Н С К О Й  С С Р - О Р Д Е Н  Л Е Н И Н А

= За успехи, достигнутые строительстве. Президиум скую Социалистическую 
= трудящимися республики в Верховного Совета СССР Республику орденом Ленина. 
I  хозяйственном и культурном наградил Армянскую Совет- (ТАСС).

| Л А Л А Д Ш И Й  И З  В О Г А Х Ы Р Е Й
МИНСК, 16 октября. 

(Корр. ТАСС). С конвейера 
Минского автозавода сошли 
сегодня первые лесовозные 
автомобили «МАЗ-509». По
следний экзамен на- зре
лость лесовозы выдержали 
на Северном Урале, где и 
было принято Государствен
ной комиссией решение о

серийном производстве но
вых тягачей. Особенность 
машины в том, что ее при
цеп при порожнем пробеге 
поднимается и укладывается 
на шасси тягача. Чтобы по
ставить его в рабочее поло
жение, водителю требуются 
считанные минуты.

За один рейс лесовоз пе
ревозит. около 20 кубомет

ров древесины. Несмотря на 
это, ■ он не выглядит непово
ротливым. Специальное уст
ройство облегчает управле
ние, а мощный двигатель 
обеспечивает хорошую про
ходимость. Кабина «лесного 
богатыря» оборудована си
стемой вентиляции и отопле
ния, в ней имеется радио
приёмник.

З Я Б Ь  — К А Ж Д О М У  Г Е К Т А Р У  Я Р О В Ы Х

И никто КОНКРЕТНО..."
Перед хлебоуборкой в 

колхозе «Россия» Зырянско
го района проходило район:: 
ное совещание механизато
ров. Немало здесь было 
сказано красивых слов. 
Председатель сельхозартели 
тов. Швайко заявил: к 1 ок
тября осенне-полевые рабо
ты должны закончить.

— Обязательно! — вто
рили ему агрономы и меха
низаторы.—Для этого мы 
имеем все возможности: хле
боробского опыта достаточ
но, техники — также.

Но цыплят, как говорят, 
по осени считают. Правда, 
неблагоприятная погода 
сильно препятствовала хле
боробам. Но там, где земле

дельцы сумели противопо
ставить ей свое умение, го
дами накопленный опыт, 
стремление закончить поле
вые работы вовремя, и
результаты отрадные. В
колхозах «Сибиряк» и 
имени Калинина уборку 
зерновых завершили в
хорошие сроки. Непло
хо ведется и подъем зя
би. А в «России» спасовали 
перед трудностями. Подъем 
зяби ведется здесь очень 
медленными темпами, хотя 
цену ей прекрасно знают 
хлеборобы. По плану надо 
иметь 4.300 гектаров зяби. 
К 14 октября вспахано 2.300 
гектаров. В Окунеевском от
делении по плану предстоя
ло вспахать нынче тысячу

гектаров., Вспахано 300.
Труженики этого хозяйст

ва всегда славились своим 
умением растить и убирать 
хлеба. О них говорили 
только хорошее, неоднократ
но писали в областной и 
районной газетах. Хлеборо
бы других хозяйств приез
жали учиться к ним. Но что 
случилось с ними в эти ре
шающие дни? Почему из пе
редовых попали они в от
стающие? Полеводы колхо
за надеются на весну. На 
убранных полях не слышно 
гула тракторов, солома не 
скирдуется.

В хозяйстве 51 трактор, 
32 из них гусеничные. Где 
эта мощная техника? Чем

занята сейчас? На вспашке 
здби работает ежедневно 
от 10 до 15 агрегатов, при
том всего два или три — 
в две смены, на осталь
ных же для двухсменки 
не хватает механизаторов. 
Приезжали из Саратовской 
области на помопц. тракто
ристы, да не проявили руко
водители хозяйства и 
бригад должного внимания 
к этим людям. Естественно, 
и отдачу плохую получили. 
За три дня два механизато
ра кое-как вспахали 14 гек
таров. Чем они занимались 
— никто не знает, никто не 
навещал их. Пошлют — к', 
.мол, где найдешь поля
ну, там и паши. Поиско-

веркали плуги, пооборвали у 
некоторых тракторов фары о 
деревья на этом и кончи
лось: уехали .

Как же используются ос
тальные тракторы? Когда 
мы задали ^тот вопрос агро
ному колхоза И. И. Тер- 
тычному, он только пожал 
плечами:

— Вы же знаете, какие у 
нас дороги, особенно в Оку- 
нееве. Да и ломаются трак
торы часто. Инженерная 
служба работает еще слабо. 
Нет запасных частей,' Сель
хозтехника плохо снабжает 
ими.

— А кто все же отвеча- 
'ет в колхозе за вспашку 
зяби?

— Все — и никто кон
кретно, — чистосердечно 
признался агроном.

Очень слабо ведется' в 
хозяйстве учет полевых 
работ. Качество вспашки 
зяби не проверяется, хотя 
это обязанность учетчиков. 
На наш вопрос: кто у вас
принимает работу'? — трак
тористы И. Дроздов и А. 
Лифанов только усмехну
лись:

. — Мы докладываем Си
лаеву (учетчику) во время 
заправки тракторов на ме
сте в мастерской. Скажем, 
где пахали, а он уже не 
первый год работает, все 
поля знает.

— И сколько у вас уже 
на счету гектаров?

— А бог его знает! При
дем, распишемся в получке 
— на том и конец.

Подобные ответы можно 
было слышать и от других 
трактористов.

Редкий гость на полях и 
секретарь колхозной парт- 
организации. П. Я. Коз
лов. За день у всех не по
будешь, но через 2 —3 
дня можно приехать побесе
довать с механизаторами. 
Это было бы только впрок.

В. БОРИСОВ, 
главный агроном Зырян
ского районного управ
ления сельского хозяй

ства;
Н. САЛАГОР, 

сотрудник районкой 
газеты «Сельская 

правда».
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

ОСНОВА П Е Р В И Ч Н О Й  
О Р Г А Н И З А Ц И И

Однажды мне пришлось 
быть свидетелем довольно 
интересного разговора о зна
чении партгруппы.

На семинаре секретарей 
партийных организаций лес
промхозов области высту. 
пал секретарь партбюро ле
сопильного цеха Томского 
ЛПДК Анатолий Петрович 
Шмаков. Рассказывал он об 
опыте, работы коммунистов 
своей парторганизации само
бытно, красочно. После его 
выступления посыпались во
просы. Был в числе их и та
кой:

— А как вы строите рабо
ту по росту рядов? С чего 
начинаете?

Анатолий Петрович отве
тил:

— Партбюро цеха эту ра
боту не Начинает. У нас в це
хе 4 партгруппы, они, собст
венно, и дают старт для 
вступления в партию. Ведь 
в группе человека лучше 
знают, там его могут тща
тельно проверить. И хотя в 
Уставе не говорится, что 
вступающий в КПСС дол
жен начать свой путь с пар
тийной группы, мы думаем, 
что так вернее. Это позволя
ет Нам одновременно под
нять авторитет, Е«ачимость 
партийной' группы.

Но приходилось мне слы
шать за последнее время и 
такие разговоры:

— А зачем вообще нужны 
партгруппы? Я не убежден в 
целесообразности их созда
ния.

— Трудно подобрать во
просы для обсуждения на 
собоании в партгруппе.

Подобные мнения прихо
дится иногда слышать и от 
секретарей первичных пар
тийных организаций. И вот 
кое-где поступают так. Тре
буют сверху иметь партгруп
пы — их создают и тут же 
о них забывают.

А ведь там, где партий
ные группы по-настоящему 
работают, они делают много 
нужного и полезного.

Как же добиться их бое
витости?

Практика работы с парт
группами выработала опре
деленные требования, о ко
торых не следует забывать. 
Во-первых, партбюро и парт
комы должны уделять 
гру.ппамг повседневное внима
ние. Во-вторых, во главе 
партийных групп должны 
стоять- очень авторитетные, 
инициативные люди. Если 
говорить о рабочем кол
лективе, то партгрупорг 
должен быть образцовым 
производственником, объек
тивным в суждениях чело
веком, кристально чистым 
коммунистом.

Именно эти два обстоя-
a o i i M i B i B i M i B i i

п о  С Т Р А Н И Ц А М  I 
« Э К О Н О М И Н Е С К О Й  I 
Г А 3 Е Т  Ы > I

Недавне ЦК КПСС и Се- ~  

вет Мнннетрев СССР при- 5  
няли пествневленне е ме- =  
рах по дальнейшему раз- Е  
витию производительных Е 
сил Дальневосточного зко- Е 
комического района и Чи- ^  
тинскей области. В только =: 
что вышедшем в свет сорок Е 
втором номере «Эиеноми- Е 
ческой газеты» опублико- Е 
вана статья секретаря Кам- Е 
чатского обкома КПСС Е 
М. Орлова «Кладовая 6о- Е 
гатств —  Камчатка», в кото- Е 
рой рассказывается о про- Е 
блемах и путях комплекс- Е 
него развития хозяйства об- S  
ласти. S

Ускорение роста произ
водства, повышение его 
эффективности —  харак
терная черта развития эко
номики Белоруссии в теку
щей пятилетке. Лналнзнруя 
развитие экономики рес
публики за последние го
ды, .председатель Госплана 
БССР Ф. Кехонов в ста
тье «В новых условиях» по
казывает, насколько эффек
тивны новые методы хо
зяйствования, какие ец(утн- 
мые результаты дала ' ре
форма в планировании и 
экономическом стимулиро
вании производства.

Несомненный интерес 
представляет экономиче
ский эксперимент по даль
нейшему улучшению капи
тального строительства в 
Главмосстрое. Редакция 
еженедельника, Главмос
строй и строительная сек
ция научного совета АН 
СССР провели встречу, на 
которой обсуждались неко
торые вопросы, касающие
ся этого эксперимента. В 
еженедельнике опублико
ван отчет о встрече.

Правление Госбанка
СССР внесло изменения и 
дополнения в инструкцию 
по кредитованию • совхозов 
и других государственных 
сельскохозяйственных пред
приятий. Об этом говорит
ся в статье В. Абрамом 
«Плечо партнера».

«Экономическая газета» 
продолжает публикацию 
выпусков по проблэмам 
современного капитализма.

(ТАСС].

тельства позволяют плодо
творно работать партийным 
группам на электролампо
вом заводе. Нет такого меся
ца, чтобы в партбюро завода 
не собирали партгрупоргов, 
не ставили перед ними кон
кретных задач, не выносили 
на их обсуждение актуаль
ных вопросов. Вот только 
две записи, взятые мной из 
записной книжки секретаря 
партбюро завода 3ojj Cesie- 
новны Куваевой:

«5 января 1968 года. Про
вели семинар партгрупоргов, 
на котором рассмотрели во
просы: о правах и обязанно
стях коммунистов, о днев
нике партгрупорга, о кон
троле за деятельностью 
администрации и т. д.

9 августа 1968 года. На 
семинар секретарей цеховых 
организаций пригласили 
всех партгрупоргов. Работ
ник райкома КПСС про
вел беседу о формах мас
сово-политической рабо
ты. Рассказано, что нуж
но знать партийному активу, 
особенно партгрупоргам, что- 
бы выполнить постановле
ние ЦК КПСС < 0  работе 
Красноярской краевой' пар
тийной организации по ру
ководству комсомолом».

Второе условие успешной 
работы партгрупорга — за
бота об его авторитете — 
также свято соблюдается на 
электроламповом заводе.

Сейчас на заводе 6 парт
групп. Во главе их стоят та
кие авторитетные коммуни
сты, как кандидат в члены 
горкома КПСС Ирина Эду
ардовна Дегтярева, ордено
носец, ветеран завода Ро
альд Евгеньевич Бирючев- 
ский, лучший настройщик 
предприятия Александр Гри
горьевич Алмаев и другие.

Так же внимательно отно
сятся к партгруппе, так же 
подбирают партгрупоргов и 
на многих других предприя
тиях. И это вполне понятно. 
Ведь если первичные пар
тийные организации счита
ются основой партии, то ос
нову первичных парторгани
заций, бесспорно, составля
ют партийные группы.

Не случайно партийных 
групп сейчас в стране около 
380 тысяч. Возросли их 
влияние, авторитет. Замет
ный рост числа партийных 
групп произошел й -в нашей, 
городской партийной органи-' 
31ацни; Сейчас в городе 466 
партгрупп, из которых 197 
действуют непосредственно 
в сфере материального про
изводства — на промышлен
ных предприятиях и строй
ках города. Партгруппы объ
единяют сегодня четверть 
коммунистов всей городской 
партийной организации.

в  эти дни в городе прохо
дят отчетно-выборные собра
ния в партгруппах. Партий
ные комитеты и бюро долж
ны тщательно взвесить воз
можности и способности всех 
коммунистов и порекомендо
вать партгрупоргами наибо
лее достойных, принципи
альных товарищей. Таких, 
например, как Н. О. Ламо- 
нова — партгрупорг цеха 
№ 20 завода «Сибэлсктро- 
мотор», В. Н. Марьин — 
партгоупоог первого участка 
СУ-13, М. С. Бушуев — 
возглавляющий партгруппу 
автоколонны № 2 томско
го пассажирского авто
транспортного предприятия 
№ 1. О работе группы, 
которой руководит тов. Бу
шуев, так отзывается на
чальник автоколонны А. А. 
Котоликов:

— Я не представляю 
жиЕжь автоколонны без помо
щи партийной группы. Ха
рактер нашей работы таков, 
что люди, по сути дела, в те
чение всего дня находятся 
вне контроля со стороны ад
министрации. В этцх усло
виях воспитательная работа 
с шоферами . и кондуктора
ми, проводимая партгруп
пой, просто неоценима.

На своих отчетно-выбор
ных собраниях члены парт- 
групп подводят итоги дея- 
тельности за отчетный пери
од, анализируют причины 
допущенных недостатков, 
определяют конкретные .зада
чи на будущее. К примеру, 
не так давно проходило 
отчетно-выборное партийное 
собрание партго\'ппы подъ
ездных путей ГРЭС-П. В до
кладе партгрупорга В. Т. Ва
сильева (работает он маши
нистом паровоза) был дан 
подробный критический ана
лиз работы за год как парт
группы в целом, так и каж
дого коммуниста в отдельно
сти. Коммунисты сосре
доточили внимание на не
достатках, хотя на сче
ту этой партгруппы очень 
много добрых дел. Все 
десять коммунистов, вхо
дящих в партийную группу, 
— ударники коммунистиче
ского труда. Живут все пол
нокровной жиэнью, не про
ходят даже мимо единичных 
случаев нарушения тру
довой дисциплины, отклоне: 
ний от общепринятых норм 
поведения. В этом .году в 
группе проведено 8 партий
ных собраний, BbinyitieH  нс 
один десяток «молний» и 
боевых листков, все комму
нисты имеют постоянные 
партийные поручения.

Сейчас, очевидно, целесо
образно решить и такой во
прос: о создании новых
партийных групп. Надо так

же критически проанали
зировать деятельность тех 
групп, которые в отчет
ный период работали сла
бо. Взять, к примеру, 
парторганизацию ГПЗ-5. В 
начале года здесь было 11 
партийных групп, а смогли 
отчитаться только 7. Четыре 
группы, по словам секрета
ря парткома .-laBOfla Н. А. 
Кускова, , бездействовали. 
Возникает вопрос: «Поче
му?» Первая причина—мало 
внимания уделял им парт
ком. Вторая — при созда
нии этих групп не учли, что 
коммунисты работают в раз
ных сменах. А это значит, 
что собраться им очень тя
жело. ' почти невозможно. 
Контакта между коммуни
стами нет, они недостаточно 
знают друг друга. Вот эти 
группы и оказались недее
способными.

К сожалению, подобные 
факты не единичны.

Теперь о некоторых фор
мах и методах работы с 
партгрупоргами. Горком. 
Кировский и Ленинский 
райкомы ' КПСС вырабо
тали немало действен
ных мер по улучшению ра
боты с партгрупоргами. По- 
прежнему мы будем прово
дить семинары с партгруп
оргами, систематически за- 
с.ТУшивать отчеты секрета
рей партийных организа
ций о руководстве партгруп
пами на бюро горкома, рай
комов КПСС. Важное ме
сто отводим также обоб
щению опыта работы луч
ших партийных групп горо
да, которое будет проводить 
недавно созданный совет ор
ганизационно-партийной ра
боты при горкоме КПСС. 
Будем систематически ин
структировать молодых 
партгрупоргов, помогать им 
в повседневной работе.

Интересной формой работ 
т{)1 являются совещания парт
групоргов ' в районных ко
митетах партии. Так, недав
но Кировский райком КПСС 
собрал совещание партгруп
оргов промышленных пред
приятий, строек и организа
ций района. Обсудили воп
рос: «О задачах партийных 
групп по достойной встрече 
100-лстия со дня рождения 
В. И. Ленина». Содержа
тельный доклад первого се
кретаря райкома партии
A. М. Сафронова, откровен
ные выступления партгруп
оргов позволили выработать 
конкретные задачи парт
групп по достойной встрече 
исторического юбилея и пу
ти улучшения работы пар
тийных групп вообще.

Будем искать и другие 
формы работы с партгруп- 
па[ми, будем строить ее, как 
рекомендует постановление 
ЦК КПСС («Д подготовке к 
100-Летию' сд дня рожде'нНя
B. И. Ленина», в котором, 
йодчеркивается настоятель-- 
ная нсобхадимостыидаяьней*' 
шего повышения боеспособ
ности первичных партийных 
организаций, развития актив
ности цеховых организаций 
и особенно партийных 
групп.

Е. СИЛАЕВ,
заведующий орготделом 

Томского горкома КПСС.
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Капитана теплохода 
Харитона Евсеевича Ка
таева в Лсиновском лес
промхозе знают как тру
долюбивого, добросовест
ного работника. По Чу
лыму он водит суда уже 
второе десятилетие. В 
нынешнюю тяжелую на
вигацию Харитон Евсе
евич принял активное 
участие в спасении непод- 
топленного водой леса. За 
ударный труд на сплаве 
он неоднократно преми
рован.

Фото в. Федорова.

B U ttiR m n
ПЧЕЛЕ НУЖНО ПОМОЧЬ
С к о р о  н а  п р и л а в к а х  т о м с к и х  м а г а з и н о в  п о я в я т 

с я  б а н к и  с  н а ш и м  м е д о м .  С е й ч а с  идет  е г о  р а с ф а 

с о в к а .  Д е в я т ь  с п о л о в и н о й  т о н н  t- т а к о в  в а л о в о й  

с б о р  м е д а  в  п ч е л о с о в х о з е  « Н о в ы й  т р у д »  Т е г у л ь -  

д ё т с к о г о  р а й о н а  в  эт ом  г о д у .

П р и д е т  в р е м я ,  к о г д а  м ы  б у д е м  п о л у ч а т ь  н е  д е 
в я т ь ,  а триста т о н н  т о в а р н о г о  м е д а !  И м е н н о  с т о л ь 
к о  п л а н и р у е т с я  п о л у ч и т ь  в 1 9 7 1  г о д у .

В с е г о  г о д ,  к а к  о р г а н и з о в а л с я  п ч е . п о с о в х о з .  Н а  
н а ч а л о  9 9 6 8  г о д а  с о в х о з  и м е л  J 0 8  п ч е л и н ы х  с е 
м е й ,  а  с е й ч а с  и х  у  н а с  1 . 2 2 0 .

В ы с о к и х  п о к а з а т е .п ей  д о б и л и с ь  н а ш и  о п ы т н ы е  
п ч е л о в о д ы ,  х о т я  н ы н е ш н и й  г о д  н е  б ы л  б л а г о п р и 
я т н ы м  д л я  п ч е л о в о д с т в а .  В д в о е  у в е . г и ч и л и  коли
чество п ч е л о с е м е й  н а  с в о и х  п а с е к а х  М .  П а р ф е н о в  
и  С .  Акулов. О т  к а ж д о й  п ч е . ю с е . ч ь и  э г и  п ч е л о в о 
д ы  с о б р а л и  от 4 7  д о  5 2  к и . ю г р п м . м о в  м е д а .

П ч е л о с о в х о з  п р и с т у п и л  к  с т р о и т е л ь с т в у  о.ч'иан- 
н и к о в ,  п а с е ч н ы х  д о м и к о в  и к в а р т и р  д л я  р а б о ч и х .  
К  н о я б р ю  б у д е т  с д а н о  в  э к с п л у а т а ц и ю  д е с я т ь  з и -  
. ч о в н и к о в  с п а с е ч н ы м и  д о . ч и к а . ч и  и  с е м ь  к в а р т и р .  
К  к о н ц у  г о д а  в  столярной м а с т е р с к о й  с о в х о з а  б у 

дет и з г о т о в л е н о  5 0 0  у л ь е в .  О б щ и е  к а п и т а л о в л о 
ж е н и я  в  ж и л и щ н о е  с т р о и т е л ь с т в о  д о л ж н ы  с о ст а 
ви т ь  7 2 2  т ы с я ч и  р у б л е й ,  в  п р о и з в о д с т в о  — 1 . 0 3 8  
т ы с я ч  р у б л е й .

П о с к о л ь к у  х о з я й с т в о  н а ш е  м о л о д о е ,  м ы  и с п ы 
т ы в а е м  з а т р у д н е н и я  на к а ж д о м  ш а г у .  В з я т ь  то 
же с т р о и т е л ь с т в о .  Ф о н д ы  н а  с т р о и т е л ь н ы е  мате
р и а л ы  н а м  н е  в ы д е л я ю т .  К р а с к у ,  щ ^м ент ,  г в о з д и  
и  д р у г и е  м а т е р и а л ы  п р и х о д и т с я  в ы п р а ш и в а т ь  у  
р а з л и ч н ы х  о р г а н и з а ц и й .

З а т р а т ы  н а  п е р е в о з к у  п ч е л ,  и з г о т о в л е н и е  у л ь е в  
тоже л о ж а т с я  н а  п л е ч и  с о в х о з а .  А  в е д ь  э т и х  р а с 
х о д о в  н и  м н о г о  н и  м а л о  — 1 7  т ы с я ч  р у б л е й .  Д л я  
. г и к в и д а ц и и  ф и н а н с о в ы х  з а т р у д н е н и й  н а м  п р и х о 
д и т с я  р а з в и в а т ь  п о д с о б н о е  п р о и з в о д с т в о ,  з а г о т о в 
к у  и р а з д е л к у  д е л о в о й  д р е в е с и н ы .

М ы  н а д е е м с я ,  что о б л а с т н о е  у п р а в л е н и е  п и щ е 

в о й  п р о . м ы ш л е н н о с т и ,  к о т о р о м у  м ы  п о д ч и н я е м с я ,  

окаж ет  н а м  п о м о щ ь .

П. ЧУБИС,
секретарь партбюро пчелосовхоза 

«Тегульдетскнй» Тегульдетского района.

НУЖНЫ ЛН РВЫ НА УЛИ Ц Е МАРИИНСКОЙ?
/

В связи со строительством 
троллейбуса, весь потока ав
тотранспорта с улицы Пуш
кина пущен по Мариинской 
улице. А она пересекается 
двумя рвами. В этих местах 
пройти далеко не безопасно 

'взробльш; -Не' говоря' уж t o  
детях. Дорога, особенно в 
районе- новой телевизионной 
вышки,., слишком -узкая . 
Пройти пешеходу совершен
но негде. В дождливую по
году того и гляди окажешь
ся во рву. Во втором рву, 
что ближе к улице Яковле
ва, тоже выкопали траншею, 
стоит она уже недели три. 
Обходя ее, поневоле выхо
дишь на проезжую часть до

роги. А здесь того и гляди 
тебя собьет автомашина. 
Раньше, года 2 — 3 назад, 
над первым рвом, по настоя
нию жителей, был сделан 
мост, н люди были очень до
вольны. Теперь мост убран. 
Вся Мариинская улица не 
освещается. ; ,
’ Почему же' работники Ле

нинского райкомхоза так
бе.зяаботно относятся.......ко
всем этим беспорядкам? На
до немедленно привести в 
порядок улицу Мариинскую. 
Ведь если все горы глины 
и траншем завалит снегом, 
не избежать несчастных слу
чаев.

А. ЕФИМОВА. 
1 В В В 1 2 1 1 В Н В В В В И 1 Н В М В В а В 1 В И В Ш В Н 1
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Бакчарская бензозаправочная станция стоит на самом оживленном месте автодорожной магистрали. До сотни машин сюда приезжает 
на заправку горючим, и всех здесь быстро обслуживают «королевы бензоколонки» Евгения Ивановна Файфер (слева) и Александра 
Андреевна Федотова. Фото В. Ефименко.

ИЗ ПУ СТ ОГО  
в ПОРОЖНЕЕ

в  деревне Воронине Том
ского района плохо с питье
вой водой. Руководители 
фермы и Корниловского 
сельского Совета обещали 
прошлый год дать хорошую 
воду. Выкопали канаву от 
совхозной водонапорной баш
ни, но труб не проложили, и 
канаву потом засыпали. В 
этом году опять обещали. В 
начале сентября пробурили 
новую скважину, выкопали 
часть канавы, но вот уже 
третью неделю • работа оста
новлена. Наверное, канаву 
снова скоро завалят, чтобы 
в нее дети не падали. 

ИВАНОВА, ЕФИМОВ, 
СВАРОВСКАЯ и дру
гие жители деревня Во- 

ронино Томского 
района.

РАЗ ТУПИК, 
ДВА ТУПИК...

Мы, рабочие У луЮ ль - 
ского сплавучастка Усть- 
Чулымской сплавной конто
ры, были командированы в 
Суйгинский сплавучасток. 
Нас направили работать в 
Золотушинский мастерский 
участок для вывозки ос
тавшейся на плотбище Пе- 
гарка древесины зимней 
сплотки. Мастером у нас 
А. А. Лауб.

Мы чокеровали лес на 
тракторах ТДТ-75. За трос 
приходилось браться голы
ми руками: на мастерском 
участке не было рукавиц.
A. Лауба это не беспокои
ло, хотя он знал, что брать
ся голыми руками за трос 
—  это уже нарушение тех,- 
ники безопасности.

Тросы на тракторах, 
словно металлические ежи, 
настолько они износились. 

Просим заменить трос.
—  Никакой замены, —  

слышим в ответ.
Подошло первое число, 

стали просить наряд-зада
ние. Тоже получили отказ.

—  Какая норма, сколько 
стоит вывозка кубометра 
древесины? —  спрашиваем.

Этого тоже не знает ма
стер А. Лауб.

Приехал как-то к нам на 
плотбище начальник Суй- 
гинского сплавучастка
М. П. Соловьев.

Мы к нему. Опять про
сим наряд-задание. Он нам 
в ответ: «Вам норма изве
стна, и работайте на здо
ровье».

Наконец-то мы получи
ли наряд-задание. Но • 
нем не было отражено ни 
одного дня, ушедшего на 
профилактический уход за 
тракторами.

Мы, сплавщики, имеем 
дело с водой, и приходится 
принимать порой холодные 
«ванных, И вот после этого 
негде даже обогреться. 
Никакой теплушки. Негде и 
пообедать. О столовой при
ходится только мечтать.

B. СИМОНОВ, Ю. ЧЕ- 
РЕМНЫХ, Ю. ГАНЬШИН,
А. ВАСЯЕВ, С. АСЛА
НОВ, И. ГАДЕЛЬШИН,
Н. БЕЛОКАШИН.

К А К  П ЕРЕИ Н АЧИ ЛИ  П ОСЛОВИ Ц У

I Х О З Я Й С Т В О В А Т Ь  П О - Н О В О М У

БАЛЛЫ д л я  МОДЫ
Е  U  ЕДАВНО мне довелось 
Е * * быть на Рыбинском мо- 
Е торо1строительном заводе. 
Е Группа гостей знакомилась в 
Е его цехах с системой ком- 
Е плексного совершенствова- 
Е ния производства. Как изве- 
Е стно, эту систему рыбинцев, 
Е систему внедрения НОТ, 
Е уже применяют не только на 
5  Ярославщине, но и в других 
Е областях.
5  Но, разумеется, когда лю- 
5  ди впервые знакомятся с но- 
2  вым делом, возникают во- 
~  просы и... сомнения. А тут 
=  разгорелся спор. Один из го- 
=  стей заявил:
=  — Нам пока надо решать
5  другие вопросы. Мы у себя 
Е  еще не скоро сможем приме- 
Е  нить вашу систему»
Е — Почему же? — поинте-
Е ресовались рыбинцы.
S  — Всякая система хоро-
S  ша и дает результат, если ее 
S  ничто не нарушает, —  отве- 
S  ТИЛ тот. — 1 Если в достатке 
S  материальные ресурсы, снаб- 

- S  жение отлажено, есть кадры, 
i= свободные площади — в об- 
.5 щем, если есть резервы! А у 
S  нас сложилась пиковая си- 
"■ туация. Строители затянули

реконструкцию, площадей 
нет, негде развернуться, а 
министерство жмет — давай 
программу! У завода же — 
никаких резервов!

— Может быть, просто не 
научились их находить? — 
возражали хозяева. — Мы 
начали внедрять свою мето
дику и столько сразу нашли 
дополнительных возможно
стей! Важно поверить в силу 
научной системы!

Теперь я думаю: не из 
Томска ли был этот товарищ, 
с которым спорили рыбин
цы? Не с завода ли «Сиб- 
электромотор»? И вот поче
му.

ТРОМ тридцатого 
•••* ' сентября, в послед
ний день месяца, директор 
«Сибэлектромотора» Борис 
Георгиевич Цзвеков звонил 
секретарю обкома партии 
А. И. Бортникову:

— Александр Иванович,
выручайте. Банк не хочет 
оформлять наши расчеты по 
реализации продукции. Гово
рит — поздно. А время, что
бы завершить месячный 
п.дан, еще есть: остается
день и ночь. Помогите...

в

Несколькими часами поз-' 
же руководители завода сня
ли гору с плеч: обком помог 
уладить отношения с банком. 
На счет завода поступили 
последние сто тысяч рублей.

Велико было напряжение 
последних дней сентября. 
Как, впрочем, и августа, и 
июля... Половину программы 
завод выполняет в третью 
декаду месяца. Аврал в кон
це ее стал давней традицией. 
Начинается он с призыва, 
который раздается из дис
петчерской: все—на сборку! 
Серьезность момента неред
ко подчеркивается мощью 
голосовых связок. На сборку 
мобилизуются плановики, 
экономисты, механики, спе
циалисты по технике без
опасности. И даже работни
ки отдела... НОТ.

— Да, мы вынуждены 
прибегать к экстренным ме
рам, — главный инженер за
вода Юрий Яковлевич Кова
лев не делал из явного тай
ну. — Но давайте уточним, 
что рождает штурмовщину...

Оказывается, в этом году 
Министерство электротехни
ческой промышленности зна

чительно повысило «Сиб- 
электромотору» план по вы
пуску двигателей мощностью 
до ста киловатт. Руководите
ли завода доказали, что план 
нереален.

— Все же министерство 
настояло На своем, — про
должал Юрий Яковлевич. — 
Как ни странно, верх одер
жал не объективный инже
нерный расчет, а волевое 
требование: «Обеспечьте
план!» А у завода нет ни 
свободных площадей, ни ре
зервного оборудования, ни 
дополнительных кадров. Вот 
и штурмуем. О какой же на
учной системе организации 
ритмичного выпуска продук
ции можно думать? На мой 
взгляд, сначала надо создать 
достаточную материальную 
основу производства, а потом 
уже требовать от руководи
телей предприятия таланта в 
научной организации работ, 
внедрения НОТ.

Скажем прямо: главный
инженер опустил одну суще
ственную деталь — недавно 
министерство уменьшило 
программу завода. С опозда
нием, но вняло голосу рас

чета. И аврал в конце сен
тября был уже после коррек
тировки программы.

Есть ли возможность на 
«Сибэлектромоторе» рит
мичнее выпускать продук
цию? Беру на себя смелость 
утверждать: да, конечно!

— Резервы организации 
ритмичного производства на
чинаются у нас с нашей же 
собственной непоследова-' 
тельности во внедрении пере
довых, уже , проверенных 
практикой систем планирова
ния, — сказал секретарь 
парткома завода Владимир 
Васильевич Коробов. — 
Много хороших начинаний 
было у нас, но до конца их 
не довели.

И он прав! Поехали работ
ники «Сибэлектромотора» в 
Новочеркасск изучать опыт 
непрерывного оперативно-ка
лендарного планирования. 
Вернулись домой с материа
лами. мыслями, идеями. 
Сколько разговоров, дебатов 
было о Новом методе! И в 
итоге пришли к выводу: на
до внедрять! Такое решение

Вы знаете такую послови
цу: «Лес рубят — щепки ле
тят»? Прораб участка бла
гоустройства управления 
Спецстроя № 1 В. М. Ледне- 
ва ее переиначила, Теперь 
эта пословица звучит так: 
«Газоны разбивают — де
ревья летят».

Вера Михайловна дала 
указание грейдеристу Г. М. 
Семашко начисто снести де-

приняло партийное собрание 
завода.

А что произошло дальше? 
Кое-где в цехах появились 
карточки пропорционально
сти. Этим дело и кончилось... 
С первых же шагов у неко
торых работников появилось 
сомнение: будет ли прок? В 
НовочеркасевР. дескать, своя 
специфика, в Томске — 
своя. У нас, мол, номенкла
тура очень широкая, трудно 
создать заделы из-за перебо
ев в материально-техниче
ском снабжении и хватает 
других помех. Решили подо
ждать, пока не образуются 
заделы. Но ведь их надо со
здавать самим — в этом и 
состоит практическая подго
товка к переходу на новый 
метод планирования.

Как, например, внедряли 
новочеркасскую систему на 
соседнем манометровом заво
де? Он тоже решил приме
нить ее у себя и добился ре
зультата: завод стал рабо
тать ритмично. А разве здесь 
меньше было трудностей? 
Манометровый не справлял
ся с планом, испытывал не
хватку площадей, кадров. Но 
коллектив исходил из дру
гой пре.дпосылки: надо сде
лать все, чтобы покончить со 
штурмовщиной! И главное 
средство в достижении своей 
цели работники предприятия 
видели именно в применении 
научных принципов плани
рования и организации тру
да.

— Можно иметь все: обо-

ревья в районе будущих га
зонов по улице Пушкина. 
Указание выполнено беспре
кословно, хотя деревья мож
но было пересадить. Не бу-' 
дут теперь радовать жителей 
своей зеленой листвой мно
голетние клены.

М. СИНЦОВ, 
заведующий бюро жалоб 
Ленинского комитета на
родного контроля.

рудование, кадры, графики, 
картотеки пропорционально
сти, — говорит директор ма
нометрового завода Але
ксандр Федорович Пушных. 
— Но если не поломать Ста
рые привычки, психологи
чески не перестроиться на 
новый лад — ритма все рав
но не будет.

Чтобы стимулировать со
здание задела, ввели специ
альную премию — за рит
мичный выпуск продукции в 
первой декаде. Стали обсу
ждать, анализировать ее ито
ги. За срыв ритма виновни
ков лишали вознаграждений, 
классных мест в соревнова
нии. Центральный комплек
товочный склад принимает 
детали и узлы от цехов стро
го по заказу: только то, что 
необходимо для выпуска за
данной номенклатуры про
дукции. Поэтому каждая де
таль На виду, в цехах раз
вернулась борьба за плано
вую номенклатуру, своевре
менное создание для нее не
обходимого запаса сырья, 
материалов, комплектующих 
узлов. Воспитание этих но
вых традиций повысило дис
циплину, ответственность и 
цеха, и службы снабжения. 
Директор не проводит теперь 
ежедневный диспетчерский 
час, казавшийся еще недавно 
обязательным.

Работники манометрового 
ясно представляют себе кар
тину производства, оператив
но влияют на его ход. А зай*

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



18 октября 1968 годя ^КРАСНОЕ ЗНАМЯ

О О Б Щ , Е И И Я
и з *  л л руша Письмо Хо Ши Мина

ВЫСТУПЛЕНИЕ Ю. ЦЕДЕНБАЛА
УЛАН-БАТОР, 17 октяб

ря. (ТАСС). Вчера здесь при 
Высшей партийной школе от
крылись курсы партийных 
работников, организованные 
Центральным Комитетом 
МНРП. Как сообщает агент
ство Монцамэ, на открытии 
KyjpcoB с большой речью вы
ступил Первый секретарь 
ЦК МНРП, Председатель 
Совета Министров МНР 
Ю. Цеденбал.

Ныне на международной 
арене идет острая классо
вая борьба между идеоло
гиями социализма и капита
лизма, сказал он. Империа
листическая реакция, озлоб
ленная неуклонным ростом 
могущества системы социа
лизма и его авторитета, все 
ожесточеннее борется про
тив социализма. Империали
сты пытаются подорвать 
единство и сплоченность 
стран социалистического со
дружества, коммунистиче
ских и рабочих партий, очер
нить их авторитет, подорвать

руководящую и направляю
щую роль партии, идейно 
разложить членов социали
стического общества.

В настоящее время, под
черкнул Ю. Цеденбал, враги 
социализма совершенствуют 
тактику идеологических ди
версий. Об этом ярко свиде
тельствуют изощренные 
подрывные действия, к кото
рым прибегали империали
стическая реакция и ан
тикоммунисты, используя 
трудности, возникшие в- хо
де социалистического строи
тельства в ЧССР.

Буржуазные идеологи, 
современные ревизионисты и 
националисты все более ак
тивизируют свои попытки 
принизить международное 
значение ленинизма, его ис
торическую роль в мировом 
коммунистическом движе
нии. В этих условиях, под
черкнул Ю. Цеденбал, раз
облачение всяких попыток 
искажения сущности марк
сизма-ленинизма, решитель

ная борьба за его чистоту 
являются священным ин
тернациональным долгом 
всех братских партий, в том 
числе и МНРП. Для успеш
ного выполнения этой задачи 
все работники нашего идео
логического фронта, пред
ставители общественных на
ук должны быть всегда по
литически бдительными, глу
боко анализировать враждеб
ные социализму взгляды, яв
ления и тенденции, давать 
им своевременный отпор с 
классовых, партийных пози
ций.

Ю. Цеденбал призвал ра
ботников общественных на
ук смело и глубоко разра
батывать проблемы разви
тия социалистической эконо
мики и культуры своей 
страны, вопросы совершен
ствования общественных от
ношений и коммунистиче
ского воспитания трудящих
ся, вести непримиримую 
борьбу с буржуазным ре
формизмом, правым н ле
вым оппортунизмом.

П О Д П И С А Н
К О Н Т Р А К Т

ПРАГА, 16 октября. (ТАСС). 
Один из самых крупных кон
трактов подписали на днях 
представители чехословацкого 
объединения внешней тор
говли , «Прагаинвест» и совет
ского внешнеторгового объе
динения «Машиноимпорт».
Контракт предусматривает
поставку из Чехословакии в 
СССР 190 тепловозов марки 
«ЧМЕ-3».

Тепловозы аЧМЕ-З» изготав
ливаются на заводе, входящем 
в одно из крупнейших про
изводственных объединений 
страны, —  «ЧКД —  Прага». 
Пражские тепловозы можно 
встретить на железных доро
гах многих стран, но их глав
ный покупатель —  Советский 
Союз.

Могучие локомотивы будут 
поставлены в СССР ■ течение 
1970 года.

ПОЛЕТ
«АПОЛЛОНА-7»

Н Ь Ю - Й О Р К ,  1 7  о к т я б р я .  

( Т А С С ) .  П р о д о л ж а е т с я  п о л е т  

а м е р и к а н с к о т о  к о с м и ч е с к о г о  

к о р а б л я  * А п п о л о н - 7 »  п о  о р б и 

те в о к р у г  З е м л и .

В ч е р а ,  к о г д а  к о р а б л ь  п р о 

х о д и л  н а д  т е р р и т о р и е й  С Ш А ,  
б ы л а  о с у г ц е с т в л е н а  п р я м а я  те
л е п е р е д а ч а  с е г о  бо р т а  н а  З е м -  ■ 
ЛЮ — т р ет ь я  п о  с ч ет у  з а  в р е м я  
п о л е т а .  И з - з а  н е п о л а д о к ,  в о з 
н и к ш и х  н а  п р и е м н о й  с т а н ц и и  
в  К о р п у с - К р и с т и  (ш т ат  Т е - ^  
х а с ) ,  т е л е п е р е д а ч а  было с о 
к р а щ е н а ,  а  к а ч е с т в о  и з о б р а ж е 
н и я  б ы л о  н е с к о л ь к о  х у ж е ,  ч е м  
в  п р е д ы д у щ и е  д н и .

К а к  з а я в и л и  с п е ц и а л и с т ы  и з  
ц е н т р а  п и л о т и р у е м ы х  к о с м и 
ч е с к и х  к о р а б л е й  в  Хьюстоне 
(ш т а т  Т е х а с ) ,  к о с м о н а в т ы  з а 
в е р ш и л и  о к о л о  д в у х  третей н а 
м е ч е н н ы х  п р о г р а м м о й  з к е п е р и -  
м е н т о в .

П о  с о о б щ е н и я м  а г ен т ст в ,  в  
к о н т р о л ь н о м  ц е н т р е  в  Х ь ю с т о 
н е  о п а с а ю т с я ,  что б у ш у ю щ и й  в'  
К а р и б с к о м  м о р е  т р о п и ч е с к и й  
у р а г а н  мож ет  з а т р у д н и т ь  п р е д 
с т о я щ у ю  п о с а д к у  к о с м и ч е с к о г о  
к о р а б л я  в  А т л а н т и ч е с к о м  о к е 
а н е .

В ИНТЕРЕСАХ ТРУДЯЩИХСЯ
БОНН, 16 октября. 

(ТАСС). «Политическая' не
обходимость создания Гер
манской коммунистической 
партии вытекает из все бо
лее усиливающегося сдвига 
ФРГ вправо и отсутствия в 
этих условиях в Федера
тивной республике легаль
ной марксистской партии ра
бочего класса». Об этом го
ворится в статье члена фе
дерального комитета по соз
данию ГКП Г. Поликайта, 
опубликованной в газете «Ди 
тать. «Правые, — подчер
кивает Поликайт, — уже 
дважды приводили наш на
род к катастрофе. Разверну
тая теперь в ФРГ в связи с

событиями в ЧССР антиком
мунистическая пропагандист
ская кампания положила на
чало новому этапу на роко
вом пути нашей страны 
вправо. Мы хотим оказать 
этому сопротивление, ис
пользуя все силы и возмож
ности легальной Коммуни
стической партии. Это - 
решающий факт, обусловив
ший создание компартии».

Борьба против окончатель
ной ликвидации остатков 
буржуазной демократии в 
ФРГ, пишет далее Поли
кайт. в нынешней ситуации 
является актуальной поли
тической задачей.

ХА<НОИ, 16 октября. (ТАСС). Президент ДРВ Хо Ши 
Мин направил по случаю нового учебного года письмо 
кадровым работникам, учителям, рабочим, служащим, 
учащимся школ, студентам. В письме подчеркивается, что 
просвещение в Демократической Республике Вьетнам 
развивается, как никогда, успешно.

В этом году в демократическом Вьетнаме работает око
ло Г2 тысяч школ, 200 средних специальных учебных за
ведений и 33 вуза. В целом в системе просвещения ДРВ 
обучается свыше 6 миллионов человек. Среди них — 
1 миллион рабочих, крестьян, кадровых работников, кото
рые занимаются на курсах повышения грамотности.

Американские агрессоры, говорится в письме Хо Ши 
Мина, потерпели жестокое поражение не только в поли
тическом и военном отношениях. Вьетнамский народ до
бился победы над ними и на фронте просвещения и под
готовки кадров.

«Революция в нашей стране должна преодолеть многие 
трудности и лишения, чтобы одержать полную победу». 
Поэтому партия и народ ставят перед системой просвеще
ния задачи воспитания любви к родине и социализму, 
преданности делу революции и партии. Учителя и уче
ники должны постоянно стремиться быть достойными сво
их героических соотечественников в Южном Вьетнаме.

Какими бы ни были трудности, говорится далее в пись
ме, необходимо продолжать соревнование за отличное 
преподавание и отличную учебу. Нужно бороться, повы
шая качество знаний, культуру и специальность, чтобы 
действенным образом решать вопросы, выдвигаемые на
шей революцией.

Задача просвещения — подготовка преемников вели
кого революционного дела партии и народа, подчерки
вается в письме. Поэтому все партийные организации и 
Ьрганы местной власти должны по-насгоящему уделять 
еще больше внимания этой задаче, должны всесторонне 
заботиться о школе.

Р А  Д  О С Т W 
И О Г О Р Ч Е Н И Я . . .

...Второй раз поднялся на 
пьедестал почета во вторник 
утром олимпийский чемпион 
в ходьбе на 20 километров 
учитель из Сум Владимир 
Голубничий. Этот импрови
зированный пьедестал перед 
зданием, где живет наша 
делегация, окружили това
рищи по команде. Председа
тель Центрального совета 
Союза спортивных обществ 
и организаций СССР С. Пав
лов вручил ему «Большую 
золотую медаль за вьщаю- 
щиеся спортивные достиже
ния». Был зачитан 'приветст
венный адрес ЦК ВЛКСМ 
олимпийскому чемпиону и 
объявлено, что его имя за
несено в Книгу почета ЦК 
ВЛКСМ. ,

В Книгу почета занесены 
также серебряный призер 
Олимпийских игр штангист 
Дито Шанидзе, бронзовые 
призеры — прыгунья в дли
ну Татьяна Талышева, ходок 
Николай Смага и толкатель 
ядра Эдуард Гущин За во
лю к победе, спортивное му'- 
жество и высокий результат 
Смаге присвоено звание за
служенного мастера спорта 
СССР, а наставник наших 
ходоков А. Фруктов стал за
служенным тренером СССР.

15 октября Оли.мпиаДа на
звала своих новых чемпио-

26-я ОФИЦИАЛЬНАЯ БЕСЕДА В ПАРИЖЕ
ПАРИЖ, 16 октября. 

(ТАСС). Сегодня здесь в 
Доме международных кон

ференций состоялась 26-я 
официальная беседа между 
представителями ДРВ и 
США.

Р А С О В Ы Е  
В В А Ш И

В О Л Н Е Н И Я  
Н Г Т О Н Е

Р Е Ш Е Н И Е  Ф Е Д Е Р А Л Ь Н О Г О  

К О М И Т Е Т А  Г К П
БОНН, 17 октября. 

(ТАСС). Федеральный коми
тет вновь созданной Гер
манской коммунистической 
партии принял решение пу
тем активного сотрудничест
ва поддержать создание из
бирательного союза демо
кратических и социалисти
ческих сил ФРГ на пред
стоящих в 1969 году выбо
рах в бундестаг. В рамках 
этого союза, подчеркивает

федеральный комитет, ГКП 
будет вести самостоятель
ную предвыборную борьбу. 
На заседании было принято 
также решение созвать 27 
октября с. г. в Оффенбахе 
первую федеральную кон
ференцию Германской ком
мунистической партии. Она 
должна подготовить и соз
вать первый съезд ГКП, ко
торый примет решение р 
программе и Уставе партии.

ВАШИНГТОН, 16 октяб
ря. (ТАСС). В американской 
столице не прекращаются 
ожесточенные столкновения 
негров с полицией, начав
шиеся на прошлой неделе. 
Поводом для нового взрыва 
расовых волнений в Вашинг
тоне послужило дикое и бес
смысленное убийство белым 
полицейским негра, перехо
дившего улицу на красный 
свет светофора.

В понедельник вечером

большая группа негритян
ской молодежи отбивалась 
камнями от наступавших на 
нее отрядов полиции. Пы
таясь подавить бунт, поли
цейские забросали толпу 
негров гранатами со слезо
точивым газом. Демонстран
ты были разогнаны. Не
сколько десятков негритян
ских юношей отправлено в 
полицейские участки.

Для негритянской моло
дежи в городе введен комен
дантский час.

С ТРА Н Н О Е „РАССЛЕДОВАННЕ
НЬЮ-ЙОРК, 16 ойтября. 

(ТАСС).' Заместитель окрузН-'" 
ного прокурора Лос-Андже
леса заявил 14 октября на 
заседании суда, что рассле
дование обстоятельств
убийства сенатора Роберта 
Кеннеди «не подтвердило 
наличия заговора». На этом 
заседании было принято ре
шение перенести суд над 
убийцей Роберта Кеннеди 
Сирхан Сирханом с 1 нояб
ря на 9 декабря.

Американские агентства 
расценили заявление пред
ставителя лос-анджелесской 
прокуратуры как доказатель
ство намерения властей шта
та и на предстоящем суде 
над Сирхан Сирханом при
держиваться версии о том, 
что Роберт Кеннеди стал 
жертвой не заговора, а убий
цы-одиночки.

Сейчас здесь напоминают 
о том, что еще в июне это
го года, сразу же после 
убийства Кеннеди, когда 
следствие еще не начиналось 
и многое было неизвестным.

РЕСПУБЛИКА МАЛИ. Памятник жертвам националь
но-освободительной борьбы в столице Бамако.

Фото в. Корочанцева. (Фотохроника ТАСС).

представители городских 
властей поспешили заявить.
что заговора с целью убий
ства Роберта Кеннеди «не 
было». Позже эту версию

подтвердили и представители 
министерства' юстиции. ■'

В то же время в амери
канской печати не только 
говорилось о том, что Кен
неди стал жертвой амери
канских «ультра», но и при
водились доказательства, 
что Сирхан Сирхан действо
вал не в одиночку. Приводи
лись также описания воз
можных соучастников убий
цы. Эти свидетельства были 
отклонены властями Лос- 
Анджелеса как «несущест
венные», а поиски соучаст
ников преступления так и 
не были начаты.

Представитель окружной 
прокуратуры заявил, что до
прос 111 «возможных свиде
телей» ничего не дал, а ин
формация о других «возмож
ных подозрительных лицах 
представляет собой малую 
ценность».

В американской печати 
неоднократно высказывались 
опасения, что суд над Сир
хан Сирханом будет пресле
довать цель скорее скрыть, 
чем выявить правду об убий
стве сенатора, и что загад
ка убийства президента 
Джона Кеннеди в Далласе 
дополнится новой «загадкой 
Лос-Анджелеса». ,
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дите на диспетчерский час 
«Сибэлектромотора»! И вы 
услышите примерно такой 
разговор:

— Почему срываете гра
фик сборки?

— Штамповки не получи
ли, мы-то цри чем?

— А что скажет по этому 
поводу штамповочный цех?

— Вчера отправили заго
товки, — следует ответ.

— Честное слово, не по
лучили! — клянется сборка.

Кто прав, кому верить? 
Настоящего строгого учета 
нет! Тысячи и тысячи рото
ров. валов, статоров, щитов 
словно бы испарились в 
воздух только за прошлый 
год.

А Я ВАС помню, 
— начальник 

литейного цеха Николай Фе
дорович Сулейманов шутли
во погрозил мне пальцем. — 
Вы были на нашем заводе 
лет пять назад!

— Шесть, — уточнил я. 
И я помню начальника це

ха. Литейный был тогда са
мым «узким» местом на 
«Сибэлектромоторе». Сверх
урочные, брак. Потери от 
брака достигали «рекорд
ных» размеров — каждая 
седьмая деталь была негод
ной. Ну, а что изменилось у 
литейщиков с того вре.чени?

Николай Федорович пока
чал головой:

— Пожалуй, хвастать нам 
особенно нечем.

Да, минули годы, а литей
ный' был и остается ахилле

совой пятой завода. "Брак 
ежемесячно достигает трина
дцати процентов, а иногда и 
семнадцати! И причина 
прежняя: отсталая техноло
гия производства, которую 
на заводе называют «упро
щенной». Некоторые опера
ции вовсе выпали из техно
логической цепочки, замене
ны обходными: менее тру
доемкими, позволяющими 
больше выпускать изделий. 
Но и брака они рождают 
больше. И в результате эко
номический парадокс: по ро
сту производительности тру
да цех один из передовых 
среди предприятий министер
ства, а по величине брака — 
самый отстающий.

Какая же тут бережли
вость. если никого не сму
щают потери в литейном?! 
Можно ли расшить это «уз
кое» место? Можно. Приез
жали на «Сибэлектромотор» 
сотрудники одного ленин
градского научно-исследова
тельского института, смотре
ли цех. На формовку посту
пает горячая смесь, а если 
ее охладить, брак сразу 
уменьшится процентов на 
двадцать пять. Ленинград
цы предложили создать спе
циальный охладительный аг
регат. Подсчитали расходы: 
оказалось, что на создание и 
монтаж этого агрегата пона
добится в несколько раз 
меньше средств, чем еже
годно теряет завод на каж
дой седьмой негодной дета

ли. Идея, словом, показалась 
заманчивой, реальной. Завод 
заключил договор с институ
том. Но когда чертежи уже 
были готовы, отказался от 
агрегата. Почему? «На под
ходе новый чугунолитейный 
корпус, — вспомнили вдруг 
руководители предприятия. 
— Какой смысл реконструи
ровать старый цех? Лучше 
мы подождем, пока выстро
ят новый».

А я и шесть лет назад 
слышал такой же разговор. 
И тогда уже строили новый 
корпус. Но он не готов и се
годня. По расчетам самих 
же специалистов завода, он 
войдет в строй только года 
через два-три. Что же, зна
чит, «Сибэлектромотор» ос
танется еще на годы «ре
кордсменом» по браку 
литья?

Подождем внедрять новую 
систему планирования — 
пусть нам сначала уменьшат 
план, создадут задел, увели- 
яат численность людей.

Подождем обновлять тех
нологию в литейном. Вот по
строят новый корпус, и тог
да начнем бороться с браком 
на современной технической 
основе!

Подождем с механизацией 
трудоемких операций, хотя 
сотни людей заняты ручным 
трудом.

Такая выжидательная по
зиция, разумеется, приводит 
к экономическим парадок
сам. к завязыванию техноло
гических «узелков», развя

зать которые не удается го
дами. А робость во внедре
нии нового неизбежно обора
чивается убытками, авра
лом.

ДА, Я БЫЛ на «Сибэлек
тромоторе» шесть лет 
назад. Конечно же, переме

ны большие! Завод преобра
зился внешне, его не узнать. 
В пролеты пришла производ
ственная эстетика. Глаз ра
дуют светлые краски стен, 
зеленые ряды станков, мо
заичные полы, асфальтиро
ванные проходы. Нет слов, и 
технический облик «Сиб
электромотора» сегодня 
иной! Появились автоматиче
ские линии, конвейеры, по
луавтоматическая испыта
тельная станция. На 11 про
центов выросла произБОДИ- 

■ тельность труда уже в этом 
году по сравнению с прош
лым.

Но факт остается фактом: 
в методах выполнения плана 
еще много старинки, и штур
мовщина в конце месяца во
все не стала ЧП в цеховом 
пролете.

Характерный штрих. С 
этого года завод стал при
менять систему балльной 
оценки производственной 
деятельности отделов управ
ления. Как специалисты тру
дятся, какова их творческая 
отдача? Как они помогают 
цехам наладить ритмичную 
работу? Как обслуживают?

— А вот если бы, — ска
зал начальник отдела тру
да и зарплаты Владимир Ан
тонович Гага, —. нам уда

лось выполнить план и по 
номенклатуре и.эделий, тог
да наша система по-настоя
щему заиграла бы!

Если бы удалось... Опять- 
таки, если бы уменьшили 
план, если бы не было про
стоев (а их в этом году стало 
больше, чем в прошлом), ес
ли бы «Сибэлектромотор», 
как говорят здесь, «вошел 
в удачную зону». Но главное 
все-таки в друг0]М — надо, 
чтобы сама система объяви
ла о себе конкретными ре
зультатами, переменами в 
организации труда! Так это 
было в Новочеркасске,. Сара
тове. Рыбинске, других горо
дах, вставших на путь смело
го и настойчивого внедрения 

'НОТ. Надо, чтобы была эко
номия, прибыль, причем

J. К  СО

НОВ.

Да, стреляли без блеска. 
Вновь подкачал Стасис Ша- 
парнис — 185 очков. По 
таблице современного пяти-' 
борья ОНИ принесли ему 
лишь 802 очка.

Лучшим на Олимпиаде 
«рыцарей многих качеств» 
вряд ли будет наш спорт
смен. Шапарнис, которого 
считали единственным, кто 
способен победить четырех
кратного чемпиона мира вен
гра Андраша Бальцо, сам 
отводит себе только седьмое 
или восьмое место.

Так почему же все же по
веселели ребята?

Их надежды теперь связа
ны только с командным пер
венством. Будучи на тре
тьем месте, они опасались, 
что главные их соперники — 
венгры еще более увеличат 
разрыв после стрельбы. Од
нако те тоже не отличились 
большой меткостью.

Бальцо, как и Леднев, вы
бил 191 очко. Затем Ференц 
Терек и Борис Онищенко 
не уступили друг другу — 
по 190 очков. И лидер со
ревнований Иштван Мона 
выбил всего на три очка 
больше Шапарниса. Так что 
дела нашей команды могут 
пойти на поправку. Леднев 
и Шапарнис полагают, что 
не потеряны шансы даже на 
золото...

...По трибунам олимпий
ского канала Сочимилко 
прокатился гул недоумения. 
В датской лодке, приближа
ющейся к финишу, — трое 
гребцов? Где же четвертый? 
Упал в воду? Нет, вот он в 
проходящем по «свободной 
воде» катере, а врачи хло
почут над ним с кислород
ным прибором... Ему сде.ча- 
лось плохо еще на первой 
половине дистанции, но его 
партнеры не сдались и про
должали свой трудный путь.

Беда подстерегла во вре
мя утешительных заездов, 
которые были во вторник, и 
наших спортсменов. Аполи- 
нарас Григас и Владимир 
Рикконен на своей безруль- 
ной двойке обошли всех со
перников. До финиша оста
валось уже двести метров, 
мы уже радовались их близ
кой победе... и вдруг Григас 
упал на дно лодки.

Обморок перед самым фи- 
нишелт... Как обидно! Кисло
родный голод в горно.м Ме
хико особенно чувствуют 
гребцы, тратящие так много 
сил в гонке на двухкиломет
ровой дистанции. .

После трех дней соревно
ваний пятиборцев сборная
СССР проигрывает венгер
ской 443 очка и шведской

348.
...28-летний луганчанин 

Вячеслав Скоморохов с пер
вых же метров финального 
забега на 4Q0 метров с барь
ерами яростно бросился впе
ред, диктуя темп остальным 
бегунам. Скоморохов, став 
«ракетой-носителем» фено
менального мирового рекор
да, вывел на его «орбиту» 
длинноногого английского 
студента Дэвида Хемери. 
Когда англичанин пересек 
финишную черту, на табло 
вспыхнули цифры «48,1». 
Это на целую секунду луч
ше официального мирового 
рекорда и на 1,1 секунды 
лучше прежнего олимпий-^ 
ского!

для вььсокогорья временем 
— 1.44,3, повторив мировой 
рекорд. «Соавтором» это
го достижения надо, считать 
кенийца Вильсона Кипругу- 
та, лидера забега, уступив
шего победителю лишь на 
последних метрах.

В турнире женщин по лег- 
гоатлетическому пятиборью 
после первого дня лидирует 
Лизе Прокоп (Австрия) — 
3061 очко, у Валентины Ти
хомировой на 61 очно мень
ше.

...Огромного успеха в пер
вый день соревнований i^x- 
товальщикоБ, которые соб
рали почти 300 мушкетеров 
из 34 стран, достигли рапи
ристы Франции. Все их три 
«мушкетера» — экс-чемпи
он мира Жан-Клод Маньян, 
опытный Даниэль Ревеню и 
молодой Кристиан Ноэль 
вышли в финал.

Теперь Свешникову, усту
пившему румыну Михаю 
Тиу, Виктору Путятину, про- 
игравше.му в четвертьфина
ле Ноэлю, и Василию Стан- 
ковичу, которого победил 
Маньян, предстоит сражать
ся в утешительных состя
заниях за два оставшихся 
вакантных места в финале.

...Кто бы мог подумать, 
что наши волейболисты про
играют в первый же день 
о.чимпийского турнира, да 
еще команде США! Но это 
факт: чемпионы Токийской 
олимпиады на старте со
ревнований ycTvnnnH сопер
никам — 2:3 (15:11, 10:15, 
15:10, 10:15, 6:15).

Давно известно, что на 
Олимпиаде не бывает лег- 
гих соперников, и к каждо
му из них надо относиться с 
уважением, но этой истиной, 
нам кажется, пренебрегли 
советские волейболисты. Хо
чется верить, что неприят
ный сюрприз не обескура-^ 
жит олимпийских чемпио
нов.

Зато очередную пс'беду 
одержали советские баскет
болисты, в этот раз — над 
командой Южной Кореи — 
89:58 (44:34).

Так был положен конец 
монополии американских 
барьеристов, доселе увозив
ших со всех Олимпиад выс
шие награды. Теперь они 
остались вовсе без медалей.

Итоги утешительных заез
дов для наших гребцрв та
ковы: восьмерка вьпплр в 
финал,'“''в Полуфинал' — на 
одиночке Биктор Мельни
ков.■ на двойке с рулевым 
Леонид Драчевский и Тиит 
Хельмья. Еще раньше туда 
пробились Анатолий Сасс и 
Александр Тимошинин (пар
ная двойка) и четверка с ру
левым.

...С нового олимпийского 
стрельбища мы возвраща-' 
лись вместе с нашими пяти
борцами. Они только что 
проиграли третий номер сво
ей программы — стрельбу: 
как в командном зачете (ше
стые — 2648 очков), так и 
в личном (лучший из них 
Павел Леднев с 956 очками 
делит 8 — 13-е места). И все 
же ребята не унывали.

Вячеслав Скоморохов, 
истратив много сил в начале 
бега, финишировал пятрш. 
Утешением ему стал новый 
всесоюзный рекорд, рекорд 
выдающийся, превышающий 
прежнее достижение сразу 
на 0,4 секунды — 49,1.

Изящество и непринуж
денность двух белокурых 
подруг Наташи Бурды и Ин- 
гриды Вербеле сделали их 
любимицами олимпийской 
столицы. И когда Наташа 
финишировала среди луч
ших в' полуфинальном забе
ге на 400 метров, восторгу 
публики не было предела. 
Дебютантка Олимпиады, сту
дентка мединститута из Са
ратова, хоть и была третьей, 
но установила новый рекорд 
СССР, пробежав круг по 
стадиону за 52,8 сек:

800-метровку у мужчин 
выиграл австралиец Ральф 
Даубелл с непостижимым

...В этот день рефери на 
олимпийском ринге дважды 
поднимали руку советских 
боксеров в знак их успеха. 
Упорным был бой чемпиона 
СССР в полулегком весе Ва
лерия Плотникова с силь
ным финским боксером Ри=- 
сто Мироненом. Ветеран со
ветской команды Алексей 
Киселев своей победой над 
камерунцем Антони Абаин- 
гом доставил -наото'ящее удо-'-ч* 
вольствие мексиканским лю-’*^ 
бителям спорта. Они прово
жали qro бурными аплоди
сментами и приветствиялга 
на мексиканский лад: «Мос- 
ко-вич!», «Мос-ко-вич!».

Чемпион Токийской олим
пиады Валерий -Попенченко,- 
приехавший в Мехико для 
вручения кубка Баркера 
лучшему боксеру турнира, 
остался доволен выступле
нием наших ребят. «Пять бо
ев — пять побед—хороший 
старт, — сказал он. — Меч
таю вручить кубок Баркера 
одному из наших спортс.ме- 
нов».

Специальные корреспон
денты ТАСС — Б. БУ
ХОВЦЕВ. А. ЕРМАКОВ, 
Э. САРАТОВ, А. СТАРО- 
ДУБ, Ю. ХРОМОВ.

Мехико. 15 октября.

ОЛИМПИАДА, ДЕНЬ ПЯТЫЙ

ощутимая, заметная, 
жалению, на «Сибэлектро
моторе» пока не выполняет
ся план и по прибыли, и по 
снижению себестоимости 
продукции.

Все это — резервы, в том 
числе и психологические. 
Реформа требует ясного 
взгляда, ясного понимания 
того, что внедрить научную 
систему непросто, что мно
гое, очень многое надо пере
делать, перестроить, что-то 
решительно отбросить!

Это и скажет убедительно 
о таланте быть проводникол! 
нового.

В. ХУБЛАРОВ, 
наш спец. корр.

Томск.
(«Советская Россия»,

15 октября 1968 г.).

Еще две золотые медали 
завоевали советские спорт
смены в Мехико — в пятый 
день Олимпиады. Чемпиона- 
.ми стали московский штан
гист Виктор Куренцов и ко
пьеметатель из Риги Янис 
Лусис.

Советский богатырь побе
ди.! на помосте не только с 
отличным результатом — 
475 кг (152,5 плюс 135 плюс 
187,5), но и установил но
вый мировой рекорд в толч
ке. Теперь он для штанги
стов полусреднего веса р а -■ 
вен 187,5 кг. Между про
чим, это уже 22-й мировой 
рекорд, установленный за 
последние годы Куренцо- 
вым, нашим замечательным 
штангистом.

Зал театра «Инсурхен- 
тес», где соревнуются сила
чи, чуть не разорвался от 
аплодисментов в адрес со
ветского спортсмена. Мекси
канские болельщики с во
сторгом присоединились к 
дружному хору советских ' 
туристов, скандировавших: 
«Ви-тя! Ви-тл1 Мо-ло-дец!, 
Мо-ло-дец!>.

Второе место среди штан
гистов полусреднего веса за
нял японец Масахи Оути — 
455 кг, третье — венгр Ка
рой Бакош — 440 кг.

Офицер Советской Ар
мии, 29-леткий Янис Лусис, 
участник соревнований в 
Токио, завоевал, наконец, 
звание олимпийского чем
пиона. Его путь к золотой 
медали на зеленом прле уни
верситетского стадиона в 
Мехико оказался необычай
но трудным, стоившим нема
лых нервов не только са
мому спортсмену. Лишь в 
последней, шестой попытке 
копье Яниса совершило пои
стине «зо.чотой» полет — на 
90,10 м. Это — новый олим
пийский рекорд!

Теперь Лусис —. облада

тель уникальной коллекции 
спортивных титулов: чем
пион Олимпиады, Европы, 
своей страны и республики, 
рекордсмен мира и Олим
пийских игр!

Великолепный прыжок с 
шестом удался 28-летнему 
инженеру из Харькова Ген
надию Близнецову. Отныне 
рекорд СССР равен 530 см. 
Но этот результат оказался 
лишь шестым. Победил аме
риканец Роберт Сигрен — 
540 см.

Студентка медицинского 
института из Саратова На
талья Бурда финишировала 
3-й в финальном забеге на 
400 м с новым рекордом 
СССР — 52,2 сек. Первой 
была француженка Колетт 
Бессон, повторившая олим
пийский рекорд — 52,0.

Неудача постигла в фи
нальном забеге на 3.000 м с 
препятствиями чемпиона Ев
ропы Виктора Кудинского. 
Он споткнулся, упал и вы
был из борьбы. Его товарищ 
по команде Александр Мо
розов был пятым — 8.55,8, 
а победил впервые в истории 
Олимпийских игр негритян
ский спортсмен — Аке Бн- 
вотт из Кении — 8.51,0. С 
новым мировым рекордом 
выиграл золотую медаль в 
беге на 200 метров америка- 
нец, негритянский спортсмен 
Томми Смит — 19,8.

В пятиборье «не состоял
ся» ни мировой, ни олим
пийский рекорд. Но и здесь 
цена золотой медали оказа
лась весьма высокой — для 
победы спортсменке из ФРГ 
Ингрид Беккер пришлось 
набрать 5098 очков. Так 
много она не набирала еще 
ни разу в жизни. За всю ис
торию легкой атлетики «пя
титысячник» одолевали 
■лишь 6 спортсменок!

Чемпионом по фехтова
нию на рапирах у мужчин 
стал Ион Дрымба (Румы
ния), , ' '  — ' '

Утром в. квалификацион
ных соревнованиях по трой
ному прыжку родился но
вый мировой рекорд. Его 
автор — итальянец Джу
зеппе Джентиле, прыгнув
ший, на 17,10 м. Всего же 
пятый легкоатлетический 
день Олимпиады принес два 
мировых rfi шесть олимпий
ских рекордов.

Поправили свои дела на
ши пятиборцы, одержав убе
дительную командную побе
ду в соревнованиях по пла
ванию: они набрали 3141 
очко и более чем вдвое со
кратили разрыв по отноше
нию к лидирующим ко.ман- 
дам Швеции и Венгрии. Все 
решит теперь легкоатлетиче
ский кросс. В личном зачете 
вперед вышел швед Бьерн 
Ферм. Павел Леднев из 
Львова поднялся на четвер
тое место.

Свой второй на Олимпиа
де матч—с командой Брази
лии наши волейболисты вы
играли — 3:1 (11:15, 15:2. 
15:9, 15:9). Первую партию 
они «отдали» почти без 
борьбы, но затем произвели 
замены в своем составе ц 
уверенно победили. Два по-

^ажения потерпела команда 
ДР, о которой говорили 
перед Олимпиадой, что она 

может завоевать медали, —- 
от сборной Чехословакии и 
японских волейболистов. 
Американцы также проигра
ли команде Чехословакии — 
1:3. Интересно, что в первой 
партии им не удалось на
брать ни одного очка. В жен
ском волейбольном турнире 
без поражений идут коман
ды Японии и СССР. Наши 
девушки 16 октября выигра
ли у команды Южной Кореи 
— 3:0 (15:9, 15:6, 15:2).

Советские баскетбо.листы 
победили команду Болга
рии — 81:56 (40:23).

(Спец, корр, ТАСС), *1 
Мехцко, .

т
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Растут величественные корпуса. Это строится завод железобетонных деталей. 
Строят его студенты ТИСИ. Фото В. Кондратьева.

Вот уже три года каждое 
лето в Стрежевом поднима
ются флаги студенческой 
коммуны. Весь нелегкий 
труд, отдых и заработок 
здесь делятся поровну. На 
таких принципах создастся 
и живет стрежевская ком
муна.

В трудовое лето 1968 го
да 750 коммунаров освоили 
на строительстве города

нефтяников полтора милли
она рублей капиталовложе
ний.

Сегодня мы начинаем 
рассказ о коммунарах Стре- 
жевого. Всмотритесь в эти 
лица, запомните их — эн
тузиастов студенческой це
лины.

V
В с е г л а ,  в  л ю б о м  ц е л и н н о м  

к о л л е к т и в е  есть п а р е н ь ,  б е з  к о 

т о р о г о  б р и г а д а — это н е  б р и г а 

д а .  У  « н у л е в и к о в »  тоже. Е с л и  

что н а д о  о п р е д е л и т ь  н а  г л а 

з о к ,  з о в у т  ТОЛЮ К р е к н и н а .  

О н  з н а е т ,  о н  о п р е д е л и т .
П о  к о м м у н е  д о л г о  д е р ж а л 

с я  р е к о р д  б е т о н щ и к о в  — 6 1  
б о е к  з а  с м е н у .  Н о  з в е н о  к о м 
м у н а р а  с т уд ент а  у н и в е р с и т е т а  
А н а т о л и я  К р е к н и н а  п о б и л о  
этот р е к о р д  — д а л о  9 9  б о й к о в  
бе т о н а .  Д в а д ц а т ь  ч е т ы р е  к у б о 

м ет р а  н а  б р а т а .  И х  н а д о  б ы л о  
в р у ч н у ю  з а м е с и т ь ,  п о д н я т ь  и  
у л о ж и т ь  в  ф у н д а м е н т .

— Т О Л Я — в е л и к и й  т р у ж е н и к ,  
— г о в о р я т  е г о  т о в а р и щ и .  
Х а р а к т е р и з у я  е г о  так, н е и з 
м е н н о  д о б а в я т ;  — Т р у ж е н и к  с 
и н т е л л е к т у а л ь н о й  п о д к л а д 
к о й .

***
А н а т о л и й  Н а з а р е н к о  п р и 

е х а л  в  С т р е ж е в о й  вм е с т е  с 
п е р в о й  г р у п п о й  с т у д е н т о в .  Н а

триста с  л и ш н и м  ч е л о в е к  о н  
о к а з а л с я  е д и н с т в е н н ы м  и н ж е 
н е р о м  ( в с я  и н ж е н е р н а я  с л у ж 
б а  к о м м у н ы  е щ е  с д а в а л а  п о -  
с . г е д н и е  э к з а м е н ы ) .  П р е д с т о я 
л о  р а с с т а в л я т ь  л ю д е й ,  з а к л а -  
д ы в а т ь  с р а з у  б о л ь ш е  4 0  « н у 
л е й » ,

О  том, к а к  А н а т о л и й  с п р а 
в и л с я  с  н е л е г к о й  з а д а ч е й ,  в ы 
р а з и т е л ь н о  г о в о р и т  е г о  н а з н а 
ч е н и е  п р о р а б о м  н а  с а м ы е  от
в е т с т в е н н ы е  о б ъ е к т ы .

У  о б ъ е к т о в  п р о р а б а  ст уд ент а  
Т И С И  Н а з а р е н к о  б ы л а  о д н а  
о с о б е н н о с т ь .  Р а б о т ы  з д е с ь  в е 
л и с ь  и  д н е м ,  и  н о ч ь ю .  Т о л я  
с п а л  п о  н е с к о л ь к у  ч а с о в  в  с ут 
к и ,  н о  д е р ж а л с я  так! что т о ва 
р и щ и  д о л г о е  в р е м я  и  н е  п о д о 
з р е в а л и  о б  эт ом. Н е и з в е с т н о  

е щ е ,  з а  что А н а т о л и я  у в а ж а л и  

б о л ь ш е  — з а  с п о с о б н о с т и  

с т р о и т е л я  и  о р г а н и з а т о р а  и л и  

з а  с к р о м н о с т ь .

ЮНОСТЬ ком сом ольекдя
МНЕ уже за шестьдесят. 

И я у?ке давно не ком
сомолец. А вот прибли

жается полустолетний юби
лей Ленинской молодежной 
коммунистической организа
ции — и какое-то трепетное 
волнение охватывает, будо
ражит сердце, словно это не 
другие, сменившие меня, а 
сам я готовлюсь к своему 
юному празднику. Сердце 
наполняется гордостью за 
пройденный путь, за все со
деянное комсомолом. И начи
нает биться быстрее, взвол
нованное нахлынувшим вос
поминанием. А оно уводит в 
далекие дали:

Детству ли гадать: с какой 
тоски

От лиловых зорь до ночи 
черной

Душные гремели кабаки 
На углах Вокзальной и

Подгорной...
Это — там. в неясной те

перь глубине, за пределами 
еще семнадцатого года. И 
«ам же, как промельк чего- 
то нереального — из того 
же детства, что...

...начиналось снежной 
горкой,

Городками, ловлей
окуней,

Дракой с офицерскими...
Шумными ватажка.ми, 

под знойным июльским 
солнцем торопились ребя
тишки из деповского посел- 
ка и привокзальных улиц к 
Ушайке, чтобы освежиться у 
Чертовой горки в серебри
стой струе — на быстрине,' 
на глубине. А тропка бежа
ла по склону мимо красных 
казарм, где часто нам пре
граждали дорогу заносчивые 
и вылощенные юнцы-кадеты. 
И тут начинались баталии. 
И пробуждалось то чувство.

что привело несколько поз
же меня, пятнадцатилетнего 
паренька, в комсомол.

Много времени спустя, 
обращаясь с лирическим по
сланием к городу моего дет
ства, говорил я признатель- 
но:

Я не знал, что ты с
годами чах.

В глубине седой тайги
затерян,

Что жирел на дармовых 
харчах

Ненасытный фабрикант 
Кухтерин,

Что в тебе, как в пахоте, 
зерно.

Брошенное ссыльными
Нарыма,

ВйзреЯало трудно' и
давно.

Напитавшись- соками
незримо.

Я узнал поздней тебя
таким:

Ветер, прошумевший над 
страною.

Детства моего развеял 
дым.

Захлестнул, увлек своей 
волною.

Ветер этот был ощутим— 
ветер Великой Революции. 
Город менял свое лицо. Че
ловеческие души обретали 
крылья. И все это происхо
дило на глазах. И все . это 
откладывалось не только в 
памяти, но и закреплялось в 
сознании как отношение к 
бурным событиям действи
тельности. А уже шли бои. 
Город переходил из рук в 
руки. То красные манифе
стации. То барабанные пере
стуки марширующих пепе- 
ляевских частей под бело-зе
леным знаменем. То — с 
газырями на черных, под
поясанных наборными ре
мешками рубахах, с наши

тыми на рукавах белыми че
репами и костями —- чер
ные гусары или уланы, ан- 
ненковские головорезы с 
косыми челками на узких 
лбах. То — чехословацкие 
эшелоны... До сих пор еще 
звучит в ушах устрашающая 
фраза старшего офицера: «Я 
комендант станции Томск 
другий — хочу помилую, 
хочу расстреляю...» И сно
ва веселые лица паровозни
ков и деповских рабочих. И 
снова — торжество Совет
ской власти...

Гражданская война. Где- 
то на исходе ее и сплотились 
в крепкое ядро лучшие из 
тех драчливых ватажек. Я и 
сейчас еще помню имена 
моих сверстников и товари
щей по комсомолу. Многих 
уже нет в живых, иных, еще 
бодрствующих, убелил не
умолимый иней седины. Это 
были первые закоперщики, 
первые организаторы моло
дежного коммунистического 
движения у нас — на стан
ции Томск-второй, дети де
повских рабочих и линейных 
служащих: Василий Мягких, 
Илья и Сергей Патрушевы, 
Виктор Солодовников, Ана
толий Скоробогатов, Нико
лай Тучин, Павел Мышкин, 
Василий и Сергей Скоблико
вы, Александр Усов, Евге
ний Кобрик, Александр 
Смирнов, Василий Казари
нов... И девушки были, ко
нечно, — из нашей «высше
начальной» школы при же
лезной дороге. Но я почему, 
то особенно запомнил Веру 
Урванцеву — самую актив
ную из всех, самую инициа
тивную...

Юным следопытам, пустив
шимся в поиски того, как и 
с- чего начиналось, следова

ло бы собрать более подроб
ные материалы об этих пер
вых томских комсомольцах 
и времени их.

Кажется, в помещении 
службы пути собирались мы 
тогда, а собирались мы еже
дневно, — так и тянуло нас 
в ячейку. И всегда было 
дело. На высокой волне жи
ли все без исключения. И 
самое время, и воздух его 
дышали романтикой. Все— 
внове, все—  впервые- И 
творилось это новое первы
ми. Сейчас — на расстоя
нии — кажется, мы и часа 
не могли пробыть друг без 
друга.

На площади перед здани
ем стан11ии была водружена 
своеобразной' конструкции 
деревянная арка, на верши
не'которой возвышался ера- 
ботанный из кровельного 
железа, расписанный масля
ными красками: голубыми
(реки), зелеными (леса), 
желтыми (пески) — земной 
шар, опутанный настоящи
ми цепями. И эти цепи раз
бивал рабочий в фартуке с 
молотом в руках, занесен
ным за плечи. Позднее я 
видел это на обложке жур
нала «Коммунистический 
Интернационал». Может 
быть, это изображение и по
служило прототипом арки, 
но тогда почему-то все при
писывали доброй выдумке 
смотрителя станционных зда
ний.

Этот символ рабочего, 
вставшего против рабства, 
как бы напоминал нам о 
постоянной готовности к 
борьбе. И мы жили с пре
красным ощущением созида
ния нового. Каждое дело 
наше, каждый шаг наш ка

зался нам важным вкладом 
в Революцию.

Частые собрания с бур
ными повестками дня по во
просам текущей жизни и 
международного положения, 
регулярный выпуск стенных 
газет, самодеятельные круж
ки, занятия на спортивной 
площадке в березовой роще 
за .станцией (теперь этой 
рощи, увы, нет). До смеш
ного наивные приемы ате
истической пропаганды: на
ряду с пионерскими костра
ми пылали костры, не пред
вещавшие нам больших ус
пехов в борьбе с церковни
ками. Из фанеры и картона 
сооружались макеты церк
вей. И эти символические 
изображения религии преда
вались огню. Мы еще не 
могли по молодости своей и 
малым знаниям в спорах и 
дискуссиях доказывать исти
ны, в которые поверили са
ми накрепко.

Штурм и натиск были 
наший девизом.

Так в повседневном об
щении, в поисках форм ра
боты, форм пропаганды, по
ведения, нравственных кате
горий накапливался опыт, 
приобреталась закалка. С 
каким подъемом участвова
ла молодежь во всевозмож
ных воскресниках и суббот
никах, которые устраивал 
комсомол И все — с пес
нями, искристо, задорно. 
Так, с песнями построили 
мы и ныне существующую 
железную дорогу на спич- 
фабрику. На вооружении 
была «Молодая гвардия» 
Александра Безыменского. 
Этим комсомольским гимном 
заканчивалось каждое наше 
собрание, каждое, к ак . гово
рят теперь, мероприятие.

И еще одна немаловаж-

пш-
цей.

нал деталь того времени: 
комсомольские ячейки име 
ли своих партпринрепл 
ных, старших товарищ! 
наиболее опытных и подго
товленных коммунистов, ко
торые жили интересами мо
лодежи. Это было их пар
тийное поручение — на
правляли непрерывно, каж
додневно, ежечасно энергию 
и ум подопечных в нужное 
партии и государству русло.

50 лет — возраст доста
точно зрелый. За это полу- 
столетие комсомол прошел 
большой путь. Нет ни одной 
победы советского ’ народа 
без его огромной доли уча
стия.

Когда нужно было кре
пить Военно-Морские Силы 
Родины, комсомол посы
лал на флот своих самых 
преданных парней. Помнит
ся. и мы выделили кого-то 
из своей ячейки для службы 
на море.

Всматриваясь сейчас в 
лица друзей своих, .чуть 
проступающие, как из тума
на, из дымки времени, 
вижу, к каким вершинам до
шли иные. Покойный Воло
дя Казаринов был архитек
торов города Барнаула, а 
Сережа Скобликов работает 
главным архитектором Но
восибирска. Талантливых 
людей вырастила наша стан
ционная комсомолия!

В канун юбилея мне, чле
ну партии, которому по- 
прежнему дорого все, что 
связано с комсомолом, хо
чется сказать:

В твоих рядах я тоже 
Когда-то с песней шел.
Ты был тогда моложе. 
Российский комсомол.

Илья АВРАМЕНКО.

« Л И Т Е Р А Т У Р Н А Я  
ТАЗЕТА» В 1969 году
Беседа с uiaSnuM редактором 
([Литературной газеты» А. Б. Ч акокким

Дорогие читатели!
коллектив 16-страничной «Литера

турной газеты» приложил много усилий к тому чтобы 
учесть пожелания подписчиков, осуществить свои залум 
ки и планы. Мы старались добиться того, чтобы «ЛГ»^как 
можно полнее удовлетворяла интересы читателей стала настоящим их советчиком и другом "Пателей, стала

Удалось ли это нам? Заметно возросшая подписка на 
газету», явно ощущаемая нехватка «ЛГ» 

в киосках, получаемые редакцией письма, приток кото
рых, к слову сказать, также сильно увеличила -  все 
это свидетельствует о том, что читатель не остался рав-
к°вы™ттолениям“ г^^^ рубрикам, разделам, полосам, 
м п р ^ м  газеты по внутренним и международным

® многое нам еще пред
стоит сделать. Обширные редакционные планы ждут свое- 

^  будущем году читатель увидит на 
страницах газеты как ставшие традиционными, так и но
вые рубрики.

«Литературная газета» будет по-прежнему стремиться
держать вас в курсе последних литературных событий _
сообщать о книжных новинках и планах писателей, рецен
зировать произведения маститых и молодых литераторов 
обозревать творчество поэтов и прозаиков братских рес
публик. Читая газету, вы познакомитесь с суждениями о 
путях развития советской литературы, разными мнения
ми о спорных произведениях. Страницы газеты будут пре
доставлены для новых стихов, рассказов и отрывков из 
романов и повестей, литературных воспоминаний, для 
публикации архивных материалов, связанных с талантли
вейшими представителями нашей литературы. Газета бу- 
дет уделять самое пристальное внимание вопросам искус
ства театральным премьерам, работе актеров, режиссе
ров, художников, музыкантов, следить за кино и теле
экраном. В острой полемической форме «Литературная 
газета» будет давать отпор нашим идеологическим про
тивникам, пытающимся оклеветать советскую литерату
ру и советских литераторов, верно служащих Коммунисти
ческой партии и народу.

Большой читательский интерес вызывают проблемы 
современной науки, экономики, этики и права, воспитания 
и народного образования. Газета и впредь будет подни
мать наиболее злободневные вопросы общественной жиз
ни внутри страны и за рубежом, обсуждать эти вопросы в 
полюбившемся читателям «Дискуссионном клубе «ЛГ» и 
с помощью других форм полемики и спора. Мы будем 
стремиться к тому, чтобы в этих обсуждениях принимали 
участие не только специалисты, но и широкий круг чита
телей, письмам которых мы намерены предоставить все 
больше и больше места на страницах «Литературной газе
ты». Философия и социология, политика и экономика — 
этим темам будет уделено немало внимания.

На 16-й странице читатель по традиции найдет сатири
ческие и юмористические материалы «Клуба 12 стульев».

В настоящее время по просьбе редакции коллектив со
циологов ведет специальное исследование, цель которого 
— лучше изучить нашу читательскую аудиторию, полнее 
выявить ее запросы и склонности. Разумеется, данные, 
полученные в результате этого исследования, будут уч
тены в нашей практической работе, помогут сделать «Ли
тературную газету» лучше и интереснее.

До встречи в новом, 1969 году!

ЧЕТЫРЕ НАГРАДЫ НАШЛИ СОЛДАТА
ТИРАСПОЛЬ (Молдавская 

ССР), 8 октября. (Корр. ТАСС). 
Награда нашла героя... Много 
раз приходилось старшему 
бухгалтеру Тираспольской
нефтебазы В. Г. Сорочану чи> 
тать подобные сообщения в га* 
зетах, слушать их по радио. 
Но о том, что и его многие го
ды ищут боевые награды, быв
ший пулеметчик не знал.

Этим летом В. Г. Сорочан 
встретился со своим однопол
чанином, с которым форсиро
вал Днестр, воевал в Польше, 
Германии. Ветераны вспомнили 
бои за город Кюстрин. Фаши
сты, засевшие в подвале одно
го из домов, задержали на
ступление части. В. Г. Сорочан 
с ручным пулеметом под свин

цовым дождем подобрался к 
вражескому доту и уничто
жил его гарнизон. Захлебнув
шаяся было атака возобнови
лась. Герой этого боя был тя
жело ранен и эвакуирован в 
госпиталь.

—  Тебя наградили тогда ор
деном Красного Знамени, —• 
сказал Сорочану его товарищ.

В. Г. Сорочан ничего об этом 
не знал и запросил наградной 
отдел Министерства обороны 
СССР. Ему сообщили, что уже 
свыше 23 лет его ждут четыре 
награды, которыми он был от
мечен в боях с фашистами. —  
ордена Красного Знамени» Оте
чественной войны второй сте
пени, Славы третьей степени 
и медаль «За отвагу».

ИЗВЕЩЕНИЯ

18 октября' в помещении 
областного лектория состоит
ся лекция на тему: «США
накануне выборов». Лектор 
— кандидат экономических 
наук Шамберг В. М. (г. Мо
сква).

Начало лекции. — в 18 
часов. Билеты и абонементы 
продаются в кассе област
ного лектория.

■ Т
18 октября в зале заседа

ний горисполкома проводит
ся лекция-консультация для 
лекторов - международников 
и политинформаторов. Кон
сультацию проводит канди
дат экономических наук 
Шамберг В. М.

Начало — в 12 часов.

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

ВСЕРОССИЙСКИЙ 
МЕСЯЧНИК КНИГИ
п о с в я щ е н н ы й  5 0 - л е т и ю  

к о м с о м о л а ,  1 5  о к т я б р я  

в з я л  старт. Ц е л ь  м е с я ч н и к а ,  

о р г а н и з о в а н н о г о  К о м и т е т о м  

п о  п е ч а т и  п р и  С о в е т е  М и 

н и с т р о в  Р С Ф С Р  и  Ц К  

В Л К С М ,  — ш и р Ь к а я  п р о 

п а г а н д а  и  р а с п р о с т р а н е н и е  

с р е д и  м о л о д е ж и  п р о и з в е д е 

н и й  В .  И .  Л е н и н а ,  л и т е р а 

т у р ы  а в о ж д е  и  е г о  с о р а т н и 

к а х ,  к н и г  о  р е в о л ю ц и о н н о й  

р о м а н т и к е ,  о  н а ш е м  с о в р е 

м е н н и к е ,  м а т е р и а л о в  Х \ .  

с ъ е з д а  к о м с о м о л а .

В  К о м и т е т е  п о  п е ч а т и  

п р и  С о в е т е  М и н и с т р о в  

Р С Ф С Р  к о р р е с п о н д е н т у  

Т А С С  с о о б щ и л и ,  что в  

У д м у р т и и  п р о й д е т  д е к а д а  

к н и г  « Ю н о с т ь  в  п у т и » ,  л е 

н и н г р а д ц ы  ст а нут  у ч а с т н и 

к а м и  а г и т р е й с а  « Л е н и н с к у ю  

к н и г у — в  к а ж д у ю  с е м ь ю » ,  

в  Х а б а р о в с к е  о т к р о е т с я  

б о л ь ш а я  п е р е д в и ж н а я  в ы 

с т а вк а -э с т а ф е т а ,  п о с в я 

щ е н н а я  ю б и л е ю  к о м с о м о л а .  

С в о й  п у т ь  эта в ы с т а в к а  з а 

в е р ш и т  в  д е н ь  р о ж д е н и я  
В Л К С М  в  К о м с о м о л ь с к е -  
н а - А м у р е .

В  д н и  м е с я ч н и к а  м о л о 
д е ж ь  с т о л и ц ы  и  д р у г и х  г о 
р о д о в  Р С Ф С Р  вст р ет и т ся  
с  п и с а т е л я м и ,  у ч е н ы м и ,  в е 
т е р а н а м и  п а р т и и  и  к о м с о 
м о л а .

• (Корр. ТАСС).
М о с к в а

^ Т Е А Т Р
18 октября —  «Горячев серд

це».
19 октября —  «Странная 

миссис Сэвидж».
Начало спектаклей — в 

19 час. 30 мин.

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал —  «Доживем до 

понедельника» —  9, 10-55,
12-50. 14-45, 16-40, 18-35, 20-30, 
22-25.

Малый зал —  «Чингачгук —  
большой змей» —  9-30, 11-15,
13, 14-45, 16-30, 18-15, 20, 21-45.

Зал кинохроники —  «Закон 
границы», «Если ты строи
тель», «Самый трудный энэа. 
мен» —  9-30, : 12-45, 16, 19-15.
«На 240 миллионов персон» —  
10-30, 13-45. 17. 20-15. «Рассказ 
психотерапевта», «Лесное озе
ро», «Любовь к цветам», «Со
ветский спорт» jMip 6 —  11-35. 
14-50, 18-05. 21-20.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал —  «Чингачгук—  

большой змей» —  9, 10-45.
12- 30. 14-15, 16, 17-45, 19-30,
21- 15.

Зеленый зал —  «Доживем до 
понедельника» —  12. 14. 16. 1820, 22.

Для детей —  Сборник муль
типликационных фильмов —  9.
10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «Доживем 

до понедельника» -9 -2 0 , 11-15,
13- 10. 15-05, 17, 18-55, 20-50 

Малый зал —  «Чингачгук —
большой змей» —  9-20, 11-35 
13-20, 15-05, 16-50, 18-35, 20-20,
22- 05. На удлиненном сеансе 
демонстрируется фильм «В 
небе только девушки».

«СИБИРЯК»
«Непоседы» —  9-30, 11-10,

12-50. 14-30, 16-10, 17-10. 19-30, 
21-10. Ж урнал «Кочевники». 
На удлиненном сеансе демон
стрируется фильм ♦Путешест
вие гиганта».

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Герой нашего времени» (две 
серии) — 16-30, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Поэма двух сердец» —
17-15, 19, 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

15,

«Непоседы» — 14-30,
17-10, 18-30, 19-50.

15-50,

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ПЯТНИЦА* 18 октября

19.00. Наши гости. 19.30. 
•Жизнь и закон. 19.45. Докумен
тальный очерк <Добренево — 
отчий дом». 20.05. «Это песни 
твои, комсомол!» Телевизион- 

-ный клуб «Художественная са- 
мрдедтельность». 20 50. Ново
сти 21.10. «Операция «Трест». 
Художественный фильм по мо
тивам романа ьГ1. Никулина 

. «Мертвая зыбь» (1-я серия).

Совет по биологическим 
наукам' Томского универси
тета объявляет, что 4 нояб
ря, в 14'^ас 30 мин., в ау
дитории № 317 главного 
корпуса состоится 
ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ

на соискание ученой сте
пени кандидата биологиче
ских наук: Э. И. Чемодано- 
вой на тему: «Физиологиче
ское значение молибдена 
для бобовых растений»; 
И. Г. Турлянцевой на тему: 
«Сравнительная характери
стика гамма-глобулина про
тив клещевого энцефалита, 
полученного различными 
методами фракционирова
ния».

С диссертациями' можно 
ознакомиться в научной биб
лиотеке университета.

ТОМСКОЕ КООПЕРАТИВНОЕ 
ПРОФЕССИ ОН АЛ ЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ 

УЧИЛИЩЕ

ПРОИЗВОДИТ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ НАБОР
учащихся на 1968 — 69 учебный год на торговое 

отделение.
Училище готовит продавцов.
Срок обучения — 1 год.
В училище принимаются лица в возрасте не мо

ложе 17 лет с образованием не ниже 8 классов.
За справками обращаться в райпотребсоюзы по 

месту жительства. и в училище.
, Адрес училища: г. Томск-1, пер. Совпартшколь- 

ный. 10. 4 —3

При хоровом обществе 
Томской области открыта 
мастерская по ремонту и на
стройке фортепьяно.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск, про

спект Ленина, 99, музы
кальное училище, хоровое 
общество Томской области, 
телефоны №№  2-43-41 и 
2-21-31'.

Для вас, люНители кинохроники!
Скоро на экранах города будут демонстрировать

ся новые научно-популярные и хроникально-доку
ментальные фильмы:

БЕЗ ЛЕГЕНД
Это фильм о рабочем человеке—Борисе Ковален

ко, принимавшем участие в сооружении трех круп
нейших гидростанций—на Волге, Днепре и на Ниле, 
жизнь которого оборвалась на самом взлете.

Производство Куйбышевской студии кинохроники
ЧУДО и з  ВСЕХ ЧУДЕС
О международной выставке книг социалистиче

ского мира, посвященной 50-летию Советского госу
дарства.

Производство «Центрнаучфильм».
ВОЗРОЖДЕНИЕ
Зодчим и реставраторам, возрождающим из руин 

и пепла дворцы Ленинграда, посвящается этот 
фильм.

Производство Ленинградской студии научно-попу
лярных фильмов.

МОДЫ ВСТРЕЧАЮТСЯ В МОСКВЕ
О международной выставке одежды, которая про

ходила в Москве осенью 1967 г., и о международ
ном’ фестивале мод во Дворце спорта (в Лужниках).

Производство ЦеДФ.,
Я ВЕРНУСЬ К ТЕБЕ, РОССИЯ
Фильм рассказывает о безымянных и известных 

сегодня лагерных поэтах, в «дантовом аду» фашиз
ма. И скорее не столько об их творчестве, сколько о 
мироощущении и главном его слагаемом—чувстве 
Родины, чувстве, которое полгогало выстоять, остать
ся человеком, выйти победителем даже тогда, когда 
победа была оплачена жизнью. * '

Производство ЦеДФ.
РОССИЙСКАЯ РАПСОДИЯ
Киноочерк рассказывает о Всероссийском смотре 

художественной самодеятельности в честь 50-летия 
Октября, проходившем в Москве 1967 года.

Производство ЦеДФ.
В БОРЬБЕ ЗА ЕДИНСТВО

(Страницы из жизни Карла Маркса)
Производство «Центрнаучфильм», 1 часть, 1968 г.

Томская областная контора 
по прокату кинофильмов.

Управление карьерами 
будет производить регист
рацию всех талонов на гра
вий, песок, щебень, асфальт 
с 20 октября 1968 г. по 15 
ноября 1968 г. ежедневно, 
с 2 часов дня.

Неперерегистрированные 
талоны с 16 ноября отова
риваться не будут.

Адрес управления карье
рами: Московский тракт,
109.

Дирекция, партийный 
и профсоюзный комитеты 
горпищеторга выражают 
соболезнование ?<аведую- 

щей магазином № 17 Бо- 
гаткиной Елизавете Ва
сильевне по поводу ско
ропостижной смерти ее 
мужа

БОГАТКИНА 
Николая Николаевича,
последовавшей 15 ок- 

тября 1968 года.

ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ 
УЧИЛИЩЕ № 11

продолжает прием учащихся на 1968—69 учебный год.
Училище готовит строителей широкого профиля по 

специальностям: слесарь-сантехник, маляр-штукатур (срок 
обучения — два года); каменщик (срок обучения — 10 
месяцев).

Принимаются юноши и девушки с образованием 6 —9 
классов в возрасте 15 и старше лет.

Принятые на учебу обеспечиваются бесплатным трехра
зовым питанием, форменным обмундированием. Иного
родним предоставляется общежитие.

Правила приема в училище — общие.
Адрес училища: г. Томск-29, ул. Герцена, 18 «а».
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§ томский ОБЛАСТНОЙ СОВЕТ ПРОФСОЮЗОВ §
S и  ХОРОВОЕ ОБЩЕСТВО g
□ продолжают набор на годичные курсы по подго- о
□ товке руководителей хоровых коллективов. □
D На курсы принимаются лица со среднем образо- о
□ ванием, знакомые с хоровым пением. □
п Занятия будут проходить в вечернее время в му- о
□ зыка льном училище. ' S
□ Заявления подавать в областной совет профсою- □ 
о зов (пл. Ленина, 6), комната № 9, справки по те- S
□ лефонам: № № 2-40-59, 2-38-23, или проспект Ле- о
Б нина, 99, музучилище, хоровое общество, комната "
° 41. 2 — 1 о
□ о
ВпаааапоооаовопаоапаоппппооаоппопппаоапапоапоопапапапспооепоооЗ 

К302473 Заказ № 2828
Томск, гип. № а «Ирино» знамя».
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